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CONCEJAL LCDO. EDDY SÁNCHEZ: A manera de resumen de la exposición
de motivos. El COOTAD establece que las funciones de los Gobiernos
Autónomos Descentralizados son tres: Participación Ciudadana, Legislación y
Fiscalización y la Función Ejecutiva. El organismo de Legislación y Fiscalización
del Distrito Metropolitano de Quito, está integrado por el Concejo, los 15
Concqales, las atribuciones del Legislativo y de Fiscalización, son fiscalizar las
acciones del ejecutivo en todos sus ámbitos, actualmente la Comisión de
Comercialización integra el Comité de Adjudicación de Puestos, que hace parte
del sistema de comercialización y aquí viene un problema que se constituye en
juez y parte de los procesos administrativos siendo un ente de legislación y
fiscalización del ejecutivo. La coordinación de comercialización es quien ejecuta
las tareas administrativas y operativas en todo el sistema de comercialización,
hay la necesidad de separar las funciones de legislación y fiscalización de las
tareas y funciones propias del ejecutivo, en ese sentido hemos elaborado y
propuesto este proyecto de ordenanza reformatoria a la 315 y a la 253 que son
las que rigen el sistema de comercialización. El presente proyecto de ordenanza
consta de 6 considerandos, 5 artículos, 2 disposiciones finales.

El artículo primero, hace referencia a las competencias de la Secretaría de
Desarrollo Productivo y Competitividad, en el sentido de que será ésta a través
de la coordinación de comercialización quien ejecute todas las tareas y
actividades de carácter administrativo y operativo del sistema de
comercialización, este artículo también crea la coordinación de comercialización
que únicamente estaba constando como un organismo en la ordenanza 315 de
manera transitoria. Hace referencia que la coordinación de mercados es quien
tiene las competencias en cuanto a lo que ejercía la Dirección de Comercialización
y son estos entes la coordinación de mercados quien debe ejercer las
competencias del comité de adjudicación de puestos, competencias
inminentemente administrativas y de carácter operativo.

En el artículo cuarto se propone reemplazar el artículo 11.274, referente a la
composición del Comité de Adjudicación de Puestos y se propone que sea
conformado por el Administrador General del Municipio o su delegado el
coordinador de mercados, ferias y plataformas y el presidente o el delegado de
la organización del mercado que se trate el tema en cada caso, constando los
asesores como miembros del Comité, con voz, pero sin voto y siendo el
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secretario un funcionario designado del ente ejecutivo de la coordinación de
mercados designado por el Comité de Adjudicación de Puestos. El quorum
deberá ser integrado por 2 de los 3 miembros. Una disposición en el artículo
quinto en el sentido de que sea el Comité de Adjudicación de Puestos, como está
integrado y como se propone este momento quien de manera mensual rinda
sus informes para conocimiento de la Comisión de Comercialización.

Esta es la propuesta de reforma a la Ordenanza 253 y 315. Agradezco el trabajo
y el apoyo de la compañera Macarena Valarezo y del compañero Alonso
Moreno, Vicepresidente de la Comisión y de todos los miembros como el
Coordinador de Comercialización y el Secretario de Desarrollo Productivo y
Competitividad con quienes hemos trabajado en la elaboración de la presente
ordenanza reformatoria.

SEÑOR ALCALDE, ENC: Esta ordenanza envía un mensaje político importante.
Esta asignación de puestos genera muchas especulaciones, esto manejado desde
una Comisión del Concejo, haría que las bullas sean mayores, es importante
que esa Comisión haga una propuesta transfiriendo esa competencia a la
Administración, este es un mensaje importante para delimitar las competencias
del Concejo y de las Comisiones en relación con la administración y que esto
haya surgido desde la Comisión, lo valoro como un gesto político de
importancia. Hay que hacer un pequeño ajuste respecto a los numerales, me
comenta el Procurador. Es un artículo con varios numerales, es un tema de
forma. En consideración.

CONCEJALA ECON. DÉNNECY TRUJILLO: Tengo una inquietud, se está
creando la coordinación de mercados adscrita a la Secretaría de Productividad,
se le encarga a esta coordinación la asignación de puestos, sin embargo el día de
hoy hemos visto la presencia de muchas personas que están involucradas en este
tema, manifestándose a favor y en contra de lo que se está haciendo. Mi
inquietud va porque ya hemos tenido algunas veces ordenanzas que tratan el
tema de regularización en los mercados y la oposición de parte de los
ciudadanos y ciudadanas o porque no han sido consultados o porque no están
de acuerdo, porque tienen una posición diferente. Me gustaría saber si es que ha
habido la socialización qué es lo que ha pasado frente a estos temas y qué vamos
a lograr con crear esta coordinación de mercado que sea la que asigne los
puestos, si vuelve a convertirse en juez y parte de la asignación de puestos, no

la diferencia de estructura dentro de la Ordenanza a diferencia de cómo se
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asignaba anteriormente los puestos. Son inquietudes que tengo que me gustaría
que me ayuden.

CONCEJAL LCDO. EDDY SÁNCHEZ: En función de la nueva normativa
establecida en el COOTAD la independencia de funciones, los concejales siendo
entes legislativos y fiscalizadores de los procesos administrativos y operativos
del ejecutivo, no pueden hacer parte y cumplir tareas que son propias del
ejecutivo, ahí entramos en una incoherencia. El sistema de comercialización está
integrado por: Mercado Mayorista, Mercados minoristas Municipales, Ferias y
Plataformas legalmente constituidas, así consta en la Ordenanza 253, hoy
tenemos esta problemática de llevar a cabo un proceso de regularización de
todo lo que es el comercio autónomo, el comercio minorista que no hace parte
de ese sistema, hemos hablado hace un momento con uno de los dirigentes,
justo para el día martes trabajar en lo que será la construcción de una normativa
que nos permita incorporarles al sistema de comercialización, han venido
trabajando fuero de la norma como muchas de las actividades en el Distrito
Metropolitano de Quito, en la construcción, en los taxistas, esta es una realidad
más, la coordinación de mercados, ferias y plataformas está reemplazando a la
Dirección de Comercialización en todas sus competencias, lo que se establece
como transición que asuma las competencias que hace referencia al Comité de
Adjudicación de Puestos en tanto en cuanto se publique y se apruebe esta
Ordenanza para poder trabajar de mejor manera, físicamente es imposible que
los Concejales que cuenta con 3 asesores, coordinadores, puedan cumplir la tarea
que establece para el Comité de Adjudicación de Puestos, que significa
verificaciones, inspecciones, revisión de documentación, etc., inclusive desde ese
punto de vista, aún cuando hagamos una abstracción de lo que dice el
COOTAD, es imposible cumplir con esa tarea, quienes están en ese comité se
convierten en entes que solamente firman lo que se viene ejecutando sin poder
determinar qué grado de acierto se tiene en cuanto a la adjudicación de puestos,
en cuanto a la terminación de convenios, etc.

Es mejor que esta tarea esté centrada en el ente operativo, técnico que debe
estar en este caso la coordinación de comercialización debidamente fiscalizada,
supervisada mensualmente como establecemos aquí por parte de la Comisión,
pero no involucrar a las dos tareas, esta ha sido la posición de la Comisión desde
el inicio mismo de la gestión, lo manifestamos en septiembre del 2009, era una
tarea que nos habíamos propuesto por los inconvenientes que se suscitaron hace
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un año, en cuanto a la creación de la Empresa Metropolitano de Logística y
Comercialización, no se pudo continuar con esta transición que hoy la podemos
plasmar y hacer una realidad. El pedido que se trate en segundo debate a
sesión seguida en vista de que hay un represamiento de temas que deben ser
tratados en el sistema de comercialización, puestos que tienen que ser
adjudicados, convenios que tienen que darse por terminados y no se ha tratado
desde septiembre del 2010, ningún caso, hasta poder contar con el instrumento
jurídico adecuado. Ese es el pedido, espero haber dado respuesta a la inquietud
de la compañera Dénnecy Trujillo.

CONCEJALA ECON. DÉNNECY TRUJILLO: Quiero insistir en el tema de
cómo ha sido socializado, si ha habido la participación y proponer que en uno de
los literales cuando se está designando a la parte administrativa a esta
coordinación de mercados, se haga el planteamiento de que se publique, igual
que estamos publicando en la ordenanza de educación, se publique en todos los
medios de comunicación, los puestos que se tiene en los mercados, cuántos
puestos hay, donde hay y cómo vamos a garantizar la trasparencia, para
romper con el palanqueo, romper con cualquier tipo de beneficios que estén al
margen de la ordenanza. Propongo que se incluya un literal o artículo en el que
la coordinación de mercados tiene la obligatoriedad de publicar los puestos que
existen en cada uno de los mercados, para que la gente pueda acceder y saber
con transparencia qué es lo que se va a designar, también que por parte del
Concejo o al Concejo se le presente el informe de qué base partieron ustedes,
debe haber una base estadística de los mercados en los que se estaba asignando
puestos o en los que se tiene que redistribuir puestos, todas estas estadísticas es
necesario que el Concejo los conozca para saber cómo vamos ir avanzando en
mejorar esta distribución de los puestos dentro del mercado y garantizar una
transparencia en la asignación de estos puesto. Ese es mi pedido.

CONCEJAL LCDO. EDDY SÁNCHEZ: La Coordinación de Comercialización
ha venido trabajando todos estos meses en el proceso de socialización y diálogos
con los comerciantes, haciéndoles ver la necesidad de que se cumpla la norma,
no es un tema de tener que llegar a un consenso, hay que cumplir la norma que
está establecida en el COOTAD en función de eso establecer la ordenanza
respectiva, el proceso de actualización de los catastros ha venido llevándose a
cabo, se ha trabajado en una plataforma informática, igualmente hay una
división dentro de la coordinación de comercialización que está encargada de
eso, yo recojo la necesidad de que esto se transparente y se publique, una de las
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inquietudes era esto, de que se cuelgue en la página web, inclusive en los
mercados de manera física, qué espacios están disponibles, qué puestos están
por terminarse los convenios, qué es lo que se ha adjudicado, es parte de las
tareas operativas- administrativas que va a cumplir de manera más eficiente el
coordinador de comercialización, el por qué es la presencia del Administración
General del Municipio, porque él es responsable de la Administración y Control
de todos los bienes municipales, es el funcionario más adecuado para que presida
dicho comité.

SEÑOR ALCALDE, ENC: Está conocida en primer debate, el siguiente punto.

CONCEJALAS Y CONCEJALES: Aprobado.

[RESOLUCIÓN NO. 2011-301!

EL CONCEJO METROPOLITANO POR MAYORÍA (11), RESOLVIÓ APROBAR
EN PRIMER DEBATE LA ORDENANZA REFORMATORIA DE LA
ORDENANZA No. 315, SANCIONADA EL 12 DE JULIO DE 2010; Y DE LA
ORDENANZA No. 0253, SANCIONADA EL 8 DE MAYO DE 2008- (IC-O-2011-
178-Ordenanza de Adjudicación de puestos).

3. Ordenanza derogatoria de la Ordenanza de Zonificación No. 038
reformatoria de los límites jurisdiccionales entre las parroquias Zámbiza
y Llano Chico. (IGO-201-235).

CONCEJALA ECON. ELIZABETH CABEZAS: Esto tiene como origen la
delimitación de la jurisdicción de la Comuna de Cocotoc, la misma que está
entre las parroquias de Zámbiza y Llano Chico, esto data desde hace algunos
años atrás, en octubre del 2008 el Concejo Metropolitano anterior había
aprobado la Ordenanza 038 en la cual modificaba los límites de cada una de
estas parroquias y esto generó conflictos entre las parroquias, sobre todo porque
la decisión de la Comuna de San José de Cocotoc era a través de una consulta
popular realizada, incorporarse a la Zona de Zámbiza con lo cual se afectaba la
porroquia de Llano Chico, esta consulta que fue realizada por los comuneros de

José de Cocotoc no se la hizo en los marcos legales, con lo cual fue
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impugnada por la parroquia de Llano Chico y generó un conflicto entre las dos
parroquias. Ese tema generó algunas discrepancias en el período anterior, de tal
suerte de que la Ordenanza que fue aprobado nunca fue publicada y este acto
administrativo tenía que ser reversado de la misma manera como fue dado en su
momento, para esto la Comisión de Parroquias presidida por la Concejala
Trujillo llevó adelante varios talleres con los distintos actores de las dos
parroquias en la cual ellos mantenían el acuerdo de la derogatoria de la
Ordenanza 038 que es el motivo del planteamiento del punto del día de hoy y
posteriormente esto fue conocido por la Comisión de Suelo y Ordenamiento
Territorial toda vez de que esto tiene que implicar una delimitación de las 2
parroquias a través de un informe de la Secretaría de Suelo y Ordenamiento
Territorial. En agosto del 2010 la Comisión de Parroquias nos envía el
documento, nosotros programamos una reunión en agosto del 2010 y ahí
tratamos de tener una reunión conjunta, pero no la pudimos llevar adelante,
volvimos a convocar a una nueva reunión conjunta el 14 de febrero del 2011,
incluido en el orden del día de la Comisión de Suelo y Ordenamiento Territorial,
en esta ocasión tampoco nos pudimos reunir en forma conjunta a pesar de que
estuvo la Concejala Trujilla como Presidenta, pero no hubo el quorum de la
Comisión de Parroquias, lo que se llegó a acotar es que cada una de las
comisiones emita un informe en el sentido de las recomendaciones de la
Procuraduría referente a dar de baja a esta ordenanza y poder pasar al seno del
Concejo, que como máximo organismo legislativo de la ciudad, es quien tiene
que acoger la petición y poder tramitar para dar de baja la ordenanza, acogiendo
un proceso posterior a esta aceptación, de un proceso de conversaciones entre
ambas parroquias que permita una delimitación conjunta y restituir a la
condición anterior el terna de los límites de las dos parroquias, en esa línea en
términos generales la propuesta está planteada. La intencionalidad es
determinar algún calendario y cronograma que nos hemos comprometido con
el Presidente de Llano Chico como con el Presidente de la junta parroquial de
Zámbiza, determinar posterior a esta derogatoria de la Ordenanza 038, iniciar
un proceso consensuado y tiempos para nuevamente determinar los límites y
poder determinar esta necesidad de la comuna de tener su jurisdicción y saber
a cuál de las dos parroquias debe acogerse o como queda, cual sería su situación
y límites.

Se ha recibido una comunicación de la Presidenta de la Comisión de Parroquias
en la cual adjunta un informe y conocimiento de algunos acuerdos existentes en
las reuniones que se han mantenido con los distintos actores tanto de Llano
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Chico, Cocotoc, Zámbiza y algunos pedidos y solicitudes que ellos han
realizado, acabo de conocer en este momento, por eso lo comento, me parece
importante que el Concejo como es primer debate conozca el texto de este
documento y si es necesario detallar algunos otros antecedentes que conllevan
la necesidad de la derogatoria de esta ordenanza para una propuesta en
segundo y definitivo debate.

SEÑOR ALCALDE, ENC: La idea es derogar una ordenanza que generó
conflicto y abrir un proceso de negociación que permita llegar a acuerdos.

Ingresan los Concejales Dr. Fabricio Villamar y Sr. Alonso Moreno 12h05
(12 Concejales)

CONCEJALA ECON, DÉNNECY TRUJILLO: Le había hecho llegar a la
Concejala Cabezas, un oficio en el que estoy solicitando que en los antecedentes
a la ordenanza a la que se está planteando se corrija la fecha, la fecha es del
informe técnico de la subcomisión que se conformó en la Comisión de
Parroquias, el 2 de diciembre del 2009. Esa sería una corrección en
antecedentes, adjunto el informe de la subcomisión técnica. Lo otro que le estoy
solicitando a la Comisión de Suelo y Ordenamiento Territorial es que se adjunte
el acta de la sesión de trabajo que ya se hizo previamente en la Comisión de
Desarrollo Parroquial con fecha 22 de septiembre del 2009. En esta acta de
sesión de trabajo y de compromiso entre las parroquias de Llano Chico, Zámbiza
y la Comuna de San José de Cocotoc, se llega a acuerdos y esos acuerdos ya
fueron de alguna manera hechos entre todos los actores sociales. En las
resoluciones que la Comisión de Suelo y Ordenamiento está determinando es la
participación de la parroquia de Llano Chico y de Zámbiza y se le está dejando
por fuera a la comuna de Cocotoc, creo que se le debe sumar a esta comuna a
cualquier acuerdo y planteamiento que tengamos con la finalidad de que todos
se sientan representados y no volvamos a tener conflictos. El tema de los límites
en la parroquia nace por un problema de la comuna de Cocotoc, ellos al sentirse
divididos en la Ordenanza que estamos ahora derogando, porque parte de la
comuna se queda en Zámbiza y parte de la otra comuna va a la parroquia de
Llano Chico y al sentirse dividido territorialmente es que impugnan por
Zámbiza, por Llano Chico y se crea este conflicto. Si sabemos que ellos han sido

, los perjudicados les involucremos en las decisiones que vayamos a tener.
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Es importante que los compañeros Concejales y Concejalas sepan que jamás se
publicó esta ordenanza razón por la cual los señores de la Procuraduría veían
factible el dar de baja esta ordenanza, porque no se la publicó. Dentro de la
Comisión se ha logrado poner con claridad la demanda que hacemos como
Comisión de Desarrollo Parroquial a que se atienda las necesidades de la
comuna de Cocotoc y de las parroquias, porque tenemos un conflicto, porque
cuando la comuna de Cocotoc va a demandar una obra al no estar delimitada
físicamente a que parroquia pertenece, en las administraciones zonales se ven
imposibilitadas de atender esas obras, entonces exigirles a las Administraciones
que más allá de donde están perteneciendo se cumpla con lo que nosotros
planificamos, presupuestamos y se les dé las obras y se les atienda de manera
oportuna y apropiada.

SEÑOR ALCALDE, ENC: Es una derogatoria de la ordenanza, y vamos a un
proceso de negociación. En consideración en primer debate.

CONCEJALAS Y CONCEJALES: Aprobado.

[RESOLUCIÓN NO. 2011-362!

EL CONCEJO METROPOLITANO POR MAYORÍA (13) RESOLVIÓ APROBAR
EN PRIMER DEBATE LA ORDENANZA DEROGATORIA DE LA
ORDENANZA DE ZONIFICACIÓN No. 038 REFORMATORIA DE LOS
LÍMITES JURISDICCIONALES ENTRE LAS PARROQUIAS ZÁMBIZA Y
LLANO CHICO (IC-O-2011-235).

************ *X-X-*X-+* ****•

¡Salen los Concejales: Dr. Pablo Fonce, Sra. Macarena Valarezo 12h07|

¡Concejales con el señor Alcalde encargado total son 10J

V. Segundo debate de los siguientes proyectos de ordenanza:

I. Ordenanza de creación del área natural protegida del Distrito Metropolitano de
Quito "Mashpi-Guacuyacu-Sahuancal". (IC-O-2011-236).
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SEÑOR ALCALDE, ENC: Esto ya fue conocido en primer debate, se explicó los
antecedentes y alcance, no sé si ha habido observaciones, por favor señor
Presidente de la Comisión.

CONCEJAL SR. ALONSO MORENO: Como lo dije en la presentación del Plan
de Saneamiento, hice referencia a la declaratoria de área protegida a los sectores
de Mashpi, Guaycuyacu-Sahuncal, que fue entregado en primer debate y hoy se
trata el segundo debate. Quiero hacer una introducción en el sentido de ratificar
el agradecimiento a los señores Concejales que nos acompañaron el sábado 21
de mayo al sector mismo. A! señor Alcalde y a los asesores. Lo importante de
rescatar físicamente viendo el área de lo que es el impacto visual extraordinario
y lo que estamos legislando para el futuro.

El martes en la Comisión de Ambiente, fueron convocados todos los señores
Concejales y fue ratificado por la Comisión de Ambiente el articulado
correspondiente a lo que ustedes tienen en sus archivos el cuerpo de lo que es
la ordenanza para este segundo debate. Cumpliendo con todos los requisitos
especialmente el requisito que la Procuraduría había manifestado que es el
informe de la Secretaría de Desarrollo y Ordenamiento Territorial. Eso se
solvento y está todo listo. La aprobación en segundo debate de esta ordenanza,
va a significar que a futuro presentemos el plan de manejo del área.

SEÑOR ALCALDE, ENC: Procuraduría me acaba de informar una observación
formal en el artículo 4, debería agregarse "en la categoría de manejo de uso y de
conservadón", para que sea incluido dentro del PUOS. Con esa observación
sírvase tomar votación.

.
V
V

NOMBRES

1. SR. JORGE ALBÁN( está como
Alcalde, encargado).

2. ING. MANUEL BOHÓRQUEZ

3. ECON. ELIZABETH CABEZAS

4. ING. MARÍA SOL CORRAL

5. LCDO. FREDDY HEREDIA

6. PROF. LUISA MALDONADO

7. SR. ALONSO MORENO

FAVOR
X

ausente

X

X

ausente

X

X

CONTRA BLANCO

i
V

QO
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8. DR. PABLO PONCE

9. SR. MARCO PONCE

10. SRTA. MARÍA BELÉN PUNINA

11. LCDO. EDDY SÁNCHEZ

12. ECON. DÉNNECY TRUJILLO

13. SRA. MACARENA VALAREZO

14. DR. FABRICIO VILLAMAR

15. DR. NORMAN WRAY

VOTACIÓN DIRIMENTE

RESULTADO

ausente

ausente

X

X

X

ausente

X

X

10 votos

RESOLUCIÓN No. 2011-363]

EL CONCEJO METROPOLITANO POR MAYORÍA (10) RESOLVIÓ APROBAR
EN SEGUNDO DEBATE LA ORDENANZA DE CREACIÓN DEL ÁREA
NATURAL PROTEGIDA DEL DISTRITO METROPOLITANO DE QUITO
"MASHPI-GUACUYACU-SAHUANCAL".(IC-O-2011-236).

* * * ** * ** * ** * ***** * * *** Jí-

la Concejaia Econ. Dennecy Trujillo 12K12 (9 Concejales total]

Ingrsa la Concejaia Sra. Macarena Valarezo y el Dr. Pablo Ponce 12hl5
(total 11 Concejales)

II. Ordenanza reformatoria a la ordenanza metropolitana No. 331 que regula el
proceso de valorización y financiamiento para la relocalización de familias
damnificadas y en alto riego no mitigable (IC-O-2011-230).

^\ \v
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SEÑOR ALCALDE, ENC: Esta ordenanza ya fue aprobada en primer debate,
¿Hay nuevas observaciones que se han incorporado?

CONCEJALA PROF. LUISA MALDONADO: Las observaciones que se
incorporaron por tener un informe de Procuraduría vinculante son las que se
hicieron desde la Procuraduría. Adicionalmente se solicitó en la anterior sesión
de Concejo que miremos si es necesaria la reforma presupuestaria, asistimos a la
Comisión de Presupuesto y Finanzas. Quiero proponer una reforma al final.
Por favor la Concejala María Sol Corral y el señor Administrador explicarán
respecto de la reforma.

CONCEJALA ING. MARÍA SOL CORRAL: Esta ordenanza requiere de la
inclusión de una partida dentro de la reforma presupuestaria que haremos y
será presentada por la Comisión de Presupuesto mediante un informe a finales
de junio, y que debe ser aprobada en julio, de lo contrario no habría manera de
nosotros hacer esta modificación. El total del incremento para la primera reforma
será de un millón ciento cuarenta y dos mil setecientos cuarenta y cuatro
dólares. Esos no cuentan con una fuente de financiamiento, estos rubros deben
venir de lo que se llama priorización de proyectos. Al día de hoy serán 610 casas
las que tengan que estar construidas para fin de año y con esto se van a
subvencionar el 10% y en algunos casos un poco más, si el salario conjunto no
cubre la canasta vital, en eso necesitamos ochocientos mil seiscientos dólares, y
en ayudas humanitarias trescientos cuarenta y dos mil ciento cuarenta y cuatro
dólares que se tomarán del dinero del fondo de emergencia.

Es importante que en la próxima sesión se nos haga un informe de la parte de la
Empresa de Habitat y Vivienda que no pudimos concluir en nuestra última
sesión extraordinaria con los concejalas: Luisa Maldonado, Elizabeth Cabezas y
Freddy Heredia, ya que necesitamos saber cuál es el plan de construcción de
vivienda, una cosa es lo que nosotros hagamos para tener la empresa como
empresa pública como utilidad y otra cosas es que subvencionemos nosotros
como Municipio de Quito, esas cifras no están claras, no está claro cuál es el
plan, cuál es el terreno donde vamos a ubicar las casas, no está claro si es un
porcentaje de las casas y de los 5 proyectos que tenemos que se van a realizar.

Solicito para la próxima sesión de Concejo que nos hagan una presentación y
que quede claro al Concejo todo lo que va a suceder en cuestión de vivienda y
de estas 600 casas, cuándo se van a entregar, quiénes son los responsables; qué
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materiales vamos a usar y cuánto tiempo vamos a tardar en preparar los
terrenos. Gracias.

SEÑOR ALCALDE. ENC: Por favor que se incluya en la próxima sesión. En la
reforma presupuestaria hay que incluir esta partida para poder cubrir las
obligaciones que se derivan de esta ordenanza.

CONCEJALA PROF. LUISA MALDONADO: Quiero agradecer a María Sol
Corral por esta apertura que tuvimos en la Comisión. El señor Administrador
nos ha dicho que es posible el tema de la reforma y les recuerdo que había
solicitado en el Concejo para que la compañera Silvana Ruiz exponga toda la
propuesta, ya nosotros tenemos conocimiento en el Directorio, pero está bien
que el Concejo en pleno lo conozca.

Quiero plantear dos cosas: Primera, en la parte de los considerandos. En el
décimo se tiene que aumentar la palabra por, quedaría " que por las situaciones de
emergencia". En el artículo 4 de las obligaciones del municipio, se hagan unas
modificaciones, donde dice: en casos considerados excepcionales, referentes a familias de
posesiónanos, cuyo ingreso mensual conjunto no alcancen para cubrir, ahí es el cambio
"el valor de un salario básico unificado", no es de la canasta básica. Segunda, Ahí
mismo a continuación, y una vez que se cuente con el informe técnico social de
la Secretaría General de Seguridad y Gobernabilidad, el Municipio del Distrito
Metropolitano de Quito, incrementará el monto del bono de vulnerabilidad,
hasta cubrir el valor equivalente al 20%.

Esto por los análisis financieros que se hicieron en la Comisión de Presupuesto,
al 20% del costo de una vivienda de interés social determinado por la Empresa
Pública Metropolitana de Habitat y Vivienda.

SEÑOR ALCALDE, ENC: El valor de hasta el 20%.

CONCEJALA PROF. LUISA MALDONADO: Se incrementará el monto, es
decir, la ayuda adicional en los casos excepcionales hasta cubrir el valor
equivalente al 20% del costo de una vivienda de interés social. Es un cálculo
que hizo la Secretaria de Seguridad es lo que se avanza a apoyar.
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CONCEJAL DR. NORMAN WRAY: Para ratificar lo que señala Luisa, el
porcentaje que ella dice, fue discutido en la Comisión de Seguridad, fue parte de
las observaciones que se liacían en la línea de poner un monto que pueda ser
manejable.

SEÑOR ALCALDE, ENC: Está claro, con estas dos consideraciones, por favor
tome votación.

NOMBRES

1. SR. JORGE ALBÁN (Esta como
Alcalde, encargado).

2. ING. MANUEL BOHÓRQUEZ

3. ECON. ELIZABETH CABEZAS

4. ING. MARÍA SOL CORRAL

5. LCDO. FREDDY HEREDIA

6. PROF. LUISA MALDONADO

7. SR. ALONSO MORENO

8. DR. PABLO PONCE

9. SR. MARCO PONCE

10. SRTA. MARÍA BELÉN PUNINA

11. LCDO. EDDY SÁNCHEZ

12. ECON. DÉNNECY TRUJILLO

13. SRA. MACARENA VALAREZO

14. DR. FABRICIO VILLAMAR

15. DR. NORMAN WRAY

RESULTADO

FAVOR
X

ausente

X

X

ausente

X

X

X

ausente

X

X

ausente

X

9

CONTRA

X

X

2

BLANCO

[RESOLUCIÓN NO. 2oii-364j

EL CONCEJO METROPOLITANO POR MAYORÍA (9) Y CON EL VOTO EN
CONTRA DE LOS CONCEJALES: SRA. MACARENA VALAREZO Y DR.
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FABRICIO VILLAMAR, RESOLVIÓ APROBAR EN SEGUNDO DEBATE LA
ORDENANZA REFORMATORIA A LA ORDENANZA METROPOLITANA
No. 331 QUE REGULA EL PROCESO DE VALORIZACIÓN Y
FINANCIAMIENTO PARA LA RELOCALIZACIÓN DE FAMILIAS
DAMNIFICADAS Y EN ALTO RIEGO NO MITÍGABLE (IC-O-2011-230).

***********************
Ingresa la Concejala Econ. Dénnecy Trujillo 12h20 (12 total)

III. Ordenanza reformatoria del Capítulo VI, título II, del Libro Tercero del
Código Municipal, sobre las tasas por Servicios Administrativos que presta la
Municipalidad. {Creación de la tasa de emisión de la Gaceta Oficial del Distrito
Metropolitano de Quito -IC-O-207).

SEÑOR ALCALDE, ENC: Por favor tome votación.

NOMBRES

1. SR. JORGE ALBÁN (está como
Alcalde, encargado).

2. ING. MANUEL BOHÓRQUEZ

3. ECON. ELIZABETH CABEZAS

4. ING. MARÍA SOL CORRAL

5. LCDO. FREDDY HERED1A

6. PROF. LUISA MALDONADO

7. SR. ALONSO MORENO

8. DR. PABLO PONCE

9. SR. MARCO PONCE

10. SRTA. MARÍA BELÉN PUNINA

11. LCDO. EDDY SÁNCHEZ

12. ECON. DENNECY TRUJILLO

13. SRA. MACARENA VALAREZO

14. DR. FABRICIO VILLAMAR

FAVOR

X

ausente

X

X

ausente

X

X

X

ausente

X

X

X

X

X

CONTRA BLANCO
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15. DR. NORMAN WRAY

VOTACIÓN DIRIMENTE

RESULTADO

X

12

[RESOLUCIÓN NO. 2011-355!

EL CONCEJO METROPOLITANO POR MAYORÍA (12) RESOLVIÓ APROBAR
EN SEGUNDO DEBATE LA ORDENANZA REFORMATORIA DEL
CAPÍTULO VI, TÍTULO II, DEL LIBRO TERCERO DEL CÓDIGO MUNICIPAL,
SOBRE LAS TASAS POR SERVICIOS ADMINISTRATIVOS QUE PRESTA LA
MUNICIPALIDAD. (CREACIÓN DE LA TASA DE EMISIÓN DE LA GACETA
OFICIAL DEL DISTRITO METROPOLITANO DE QUITO -IC-O-207).

***********************

Ordenanzas de Nomenclatura:

IV. Ordenanza que designa a las calles de los barrios Comité del Pueblo y La
Cristina 2, con los nombres de personajes relevantes en la separación de la
Gran Colombia. (IC-O-2011-045).

SEÑOR ALCALDE, ENC: En consideración.

CONCEJALAS Y CONCEJALES: Aprobado.

[RESOLUCIÓN NO. 2011-36^
EL CONCEJO METROPOLITANO POR MAYORÍA (12), RESOLVIÓ APROBAR
EN SEGUNDO DEBATE LA ORDENANZA QUE DESIGNA A LAS CALLES DE
LOS BARRIOS COMITÉ DEL PUEBLO Y LA CRISTINA 2, CON LOS NOMBRES
DE PERSONAJES RELEVANTES EN LA SEPARACIÓN DE LA GRAN
COLOMBIA. aC-O-207 3-045).

*********************
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V. Ordenanza que designa a la escalinata ubicada entre la Av.
González Suárez y el final de la calle San Ignacio, con el nombre de
"Escalinata de los Suspiros". (IC-O-2011-047),

SEÑOR ALCALDE, ENC: En consideración.

CONCEJALAS Y CONCEJALES: Aprobado.

RESOLUCIÓN No. 2011-367|
EL CONCEJO METROPOLITANO POR MAYORÍA (12), RESOLVIÓ APROBAR
EN SEGUNDO DEBATE LA ORDENANZA QUE DESIGNA A LA
ESCALINATA UBICADA ENTRE LA AV. GONZÁLEZ SUÁREZ Y EL FINAL
DE LA CALLE SAN IGNACIO, CON EL NOMBRE DE "ESCALINATA DE LOS
SUSPIROS". (IC-O-2011-047)
*********************

VI. Ordenanza que designa a las vías del barrio La Pulida con el
nombre de destacados profesionales médicos de Pichincha y nombres
de personajes recomendados por el Comité Pro Mejoras del barrio La
Pulida (IC-O-2011-048).

SEÑOR ALCALDE, ENC: En consideración.

CONCEJALAS Y CONCEJALES: Aprobado.

¡RESOLUCIÓN No. 2011-36^
EL CONCEJO METROPOLITANO POR MAYORÍA (12), RESOLVIÓ APROBAR
EN SEGUNDO DEBATE LA ORDENANZA QUE DESIGNA A LAS VÍAS DEL
BARRIO LA PULIDA CON EL NOMBRE DE DESTACADOS PROFESIONALES
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MÉDICOS DE PICHINCHA Y NOMBRES DE PERSONAJES RECOMENDADOS
POR EL COMITÉ PRO MEJORAS DEL BARRIO LA PULIDA (1C-O-2011-048).

VIL Ordenanza que designa a las calles de la Cooperativa de Vivienda
Urbana "Luz de Occidente", ubicada en el barrio San Vicente, con
nombres de personajes con trascendencia histórica. (IC-O-2011-049).

SEÑOR ALCALDE, ENC: En consideración.

CONCEJALAS Y CONCEJALES: Aprobado.

¡RESOLUCIÓN No. 2011x3691

EL CONCEJO METROPOLITANO POR MAYORÍA (12), RESOLVIÓ APROBAR
EN SEGUNDO DEBATE LA ORDENANZA QUE DESIGNA A LAS CALLES DE
LA COOPERATIVA DE VIVIENDA URBANA "LUZ DE OCCIDENTE",
UBICADA EN EL BARRIO SAN VICENTE, CON NOMBRES DE PERSONAJES
CON TRASCENDENCIA HISTÓRICA. (IC-O-2011-049).
***** ¡i-*** ******** #**j(-

VIII. Ordenanza que designa a la calle N58A, ubicada entre las
intersecciones Oe5C Simón Cárdenas Proaño, y Oe5 Alfonso Molina
del barrio San Pedro Claver, con el nombre de Mariano Godoy. (7C-O-
2021-050).

SEÑOR ALCALDE, ENC: En consideración.

CONCEJALAS Y CONCEJALES: Aprobado.

[RESOLUCIÓN NO. 2011x370!
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EL CONCEJO METROPOLITANO POR MAYORÍA (12), RESOLVIÓ APROBAR
EN SEGUNDO DEBATE LA ORDENANZA QUE DESIGNA A LA CALLE
N58A, UBICADA ENTRE LAS INTERSECCIONES OE5C SIMÓN CÁRDENAS
PROAÑO, Y OE5 ALFONSO MOLINA DEL BARRIO SAN PEDRO CLAVER,
CON EL NOMBRE DE MARIANO GODOY. (JC-O-2011-050).

*********************

IX. Ordenanza que designa a las calles del barrio Atucucho, con los
nombres de cantautores y compositores ecuatorianos. (IC-O-23011-

051).

SEÑOR ALCALDE, ENC: En consideración.

CONCEJALAS Y CONCEJALES: Aprobado.

[RESOLUCIÓN NO. 2011-3711
EL CONCEJO METROPOLITANO POR MAYORÍA (12), RESOLVIÓ APROBAR
EN SEGUNDO DEBATE LA ORDENANZA QUE DESIGNA A LAS CALLES
DEL BARRIO ATUCUCHO, CON LOS NOMBRES DE CANTAUTORES Y
COMPOSITORES ECUATORIANOS. (10-0-23011-051).

*********************

X. Ordenanza que designa a las vías de la parroquia Guamaní, con los
nombres de los ilustres precursores de la ecología en el Ecuador. (IC~
O-2011-052).

SEÑOR ALCALDE, ENC: En consideración.

CONCEJALAS Y CONCEJALES: Aprobado.
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[RESOLUCIÓN NO.
EL CONCEJO METROPOLITANO POR MAYORÍA (12), RESOLVIÓ APROBAR
EN SEGUNDO DEBATE LA ORDENANZA QUE DESIGNA A LAS VÍAS DE LA
PARROQUIA GUAMANÍ, CON LOS NOMBRES DE LOS ILUSTRES
PRECURSORES DE LA ECOLOGÍA EN EL ECUADOR. (10-0-2011-052).

Ü- ****** ****************

Xl.Ordenanza que designa a la calle ubicada en el barrio Hemisferio
Sur, sector "Santa Artita del Sur", con el nombre de "Josefa Lozano".
(IC-O-2011-053).

SEÑOR ALCALDE, ENC: En consideración.

CONCEJALAS Y CONCEJALES: Aprobado.

RESOLUCIÓN No. 2011-373|

EL CONCEJO METROPOLITANO POR MAYORÍA (12), RESOLVIÓ APROBAR
EN SEGUNDO DEBATE LA ORDENANZA QUE DESIGNA A LA CALLE
UBICADA EN EL BARRIO HEMISFERIO SUR, SECTOR "SANTA ANITA DEL
SUR", CON EL NOMBRE DE "JOSEFA LOZANO". (IC-O-2011-053).

*********************

XII. Ordenanza que designa a las calles sin denominación del barrio
Músculos y Rieles, con los nombres de ecuatorianos ilustres. (7C-O-
20.71-054).

SEÑOR ALCALDE, ENC: En consideración.

CONCEJALAS Y CONCEJALES: Aprobado.
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[RESOLUCIÓN NO. 2011-374)
El, CONCEJO METROPOLITANO POR MAYORÍA (12), RESOLVIÓ APROBAR
EN SEGUNDO DEBATE LA ORDENANZA QUE DESIGNA A LAS CALLES
SIN DENOMINACIÓN DEL BARRIO MÚSCULOS Y RIELES, CON LOS
NOMBRES DE ECUATORIANOS ILUSTRES. (IC-O-2011-054). (se reconsidera más

abajo y se envía a la Comisión)

*********************

CONCEJALA ECON. ELIZABETH CABEZAS: Los vecinos del Comité
Músculos Rieles me han solicitado que ellos requerían tener todo el listado de
nombres para ellos valorar, debemos dejar este tema pendiente para darles a
ellos el tiempo para que ellos hagan la consideración del listado. Entonces yo
solicitaría que le dejemos pendiente este tema.

SEÑOR ALCALDE, ENC: Entonces reconsideremos el tema, y que regrese a la
Comisión. Estamos de acuerdo señoras y señores Concejales.

CONCEJALAS Y CONCEJALES: Que regrese a la Comisión.

[RESOLUCIÓN NO. 2on-374-A|

EL CONCEJO METROPOLITANO POR MAYORÍA (12), AL RECONSIDERAR
EL INFORME IC-O-2011-054, RESOLVIÓ ENVIAR A LA COMISIÓN DE
ORIGEN LA ORDENANZA QUE DESIGNA A LAS CALLES SIN
DENOMINACIÓN DEL BARRIO MÚSCULOS Y RIELES, CON LOS NOMBRES
DE ECUATORIANOS ILUSTRES. (IC-O-2011-054),
******************

XIII. Ordenanza que designa a dos calles ubicadas en los barrios
Vertientes del Sur y Pueblo Solo Pueblo, parroquia Guamarü, como
"Ulquiñán" y "Quillañán". (IC-O-2011-055).
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SEÑOR ALCALDE, ENC: En consideración.

CONCEJALAS Y CONCEJALES: Aprobado.

[RESOLUCIÓN NO. 2011-37̂
EL CONCEJO METROPOLITANO POR MAYORÍA (12), RESOLVIÓ APROBAR
EN SEGUNDO DEBATE LA ORDENANZA QUE DESIGNA A DOS CALLES
UBICADAS EN LOS BARRIOS VERTIENTES DEL SUR Y PUEBLO SOLO
PUEBLO, PARROQUIA GUAMANÍ, COMO "ULQUIÑAN" Y "QUILLAÑAN".
(IC-O-2011-055).
*********************

XIV. Ordenanza que designa al tramo de la Avenida comprendida
entre el redondel que confluyen las Avenidas Moran Valverde y
Pedro Vicente Maldonado, y llega hasta la confluencia de la Avenida
Libertador Simón Bolívar, con el nombre de Gonzalo Pérez
Bustamante. (IC-O-2011-056).

SEÑOR ALCALDE, ENC: En consideración.

CONCEJALAS Y CONCEJALES: Aprobado.

RESOLUCIÓN No. 2011-376|

EL CONCEJO METROPOLITANO POR MAYORÍA (12), RESOLVIÓ APROBAR
EN SEGUNDO DEBATE LA ORDENANZA QUE DESIGNA AL TRAMO DE LA
AVENIDA COMPRENDIDA ENTRE EL REDONDEL QUE CONFLUYEN LAS
AVENIDAS MORAN VALVERDE Y PEDRO VICENTE MALDONADO, Y
LLEGA HASTA LA CONFLUENCIA DE LA AVENIDA LIBERTADOR SIMÓN
BOLÍVAR, CON EL NOMBRE DE GONZALO PÉREZ BUSTAMANTE. (IC-O-
2011-056).
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*********************
XV. Ordenanza que designa a la calle sin denominación, ubicada en el
barrio Bella María, con el nombre de "Inés Arango". (IC-O-2011-057).

SEÑOR ALCALDE, ENC: En consideración.

CONCEJALAS Y CONCEJALES: Aprobado.

[RESOLUCIÓN NO. 2011-377!
EL CONCEJO METROPOLITANO POR MAYORÍA (12), RESOLVIÓ APROBAR
EN SEGUNDO DEBATE LA ORDENANZA QUE DESIGNA A LA CALLE SIN
DENOMINACIÓN, UBICADA EN EL BARRIO BELLA MARÍA, CON EL
NOMBRE DE "INÉS ARANGO". (ÍC-O-2011-057),

*********************

XVI.Ordenanza que designa a la calle sin denominación del barrio La
Libertad, con el nombre de "Juana Atahualpa". (IC-O-2011-059).

SEÑOR ALCALDE, ENC: En consideración.

CONCEJALAS Y CONCEJALES: Aprobado.

[RESOLUCIÓN NO. 2011-378!
EL CONCEJO METROPOLITANO POR MAYORÍA (12), RESOLVIÓ APROBAR
EN SEGUNDO DEBATE LA ORDENANZA QUE DESIGNA A LA CALLE SIN
DENOMINACIÓN DEL BARRIO LA LIBERTAD, CON EL NOMBRE DE
"JUANA ATAHUALPA". (IC-O-2011-059).

*********************
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XVII. Ordenanza que designa a la calle ubicada en el barrio Los
Arrayanes, sector La Bota, con el nombre de "Elisa Ayala González", y
la calle S13F Sigchos, del barrio Santa Anita, con el nombre de

"Quichuas". (IC-O-2011-060).

SEÑOR ALCALDE, ENC: En consideración.

CONCEJALAS Y CONCEJALES: Aprobado.

¡RESOLUCIÓN No.
EL CONCEJO METROPOLITANO POR MAYORÍA (12), RESOLVIÓ APROBAR
EN SEGUNDO DEBATE LA ORDENANZA QUE DESIGNA A LA CALLE
UBICADA EN EL BARRIO LOS ARRAYANES, SECTOR LA BOTA, CON EL
NOMBRE DE "ELISA AYALA GONZÁLEZ", Y LA CALLE S13F SIGCHOS, DEL
BARRIO SANTA ANITA, CON EL NOMBRE DE "QUICHUAS". (1C-O-2011-

060).

*********************

VI. Conocimiento del Oficio No. 090UBP de 23 de mayo de 2011, remitido al
señor Alcalde por el Concejal Patricio Ubidia; además la lectura del oficio No. SG
2225, dirigido al señor Alcalde, por tres miembros del Comité Taurino.

SEÑOR ALCALDE, ENC: Por favor que se de lectura.

SECRETARIA GENERAL: Quito 23 de mayo del 2011, oficio No. 090 UBP.
Doctor Augusto Barrera Guarderas, Alcalde del Distrito Metropolitano de Quito.
Presente. De mi consideración. Por medio de la presente y una vez que son
públicos los resultados de la consulta popular pongo en consideración de usted
y ante el Concejo Metropolitano de Quito, mis excusas de seguir presidiendo el
Comité Taurino, como es de conocimiento general en la jurisdicción de Quito de

V
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aquí en adelante se prohibe el tercio de muerte al toro en las corridas, por lo
cual se debe hacer una reforma a la Ordenanza correspondiente y que por
lealtad a mis principios he procedido a tomar esta decisión. Ha sido una labor
placentera en donde pude legislar a favor de una afición que la tengo arraigada
desde muy pequeño, conocer más de cerca al grupo de aficionados que sobre
todo y con alegría logré comprobar que en los jóvenes sigue creciendo, se legisló
a favor de la afición que contaron siempre con los mejores carteles y ganaderías,
precuatelamos la comodidad y el precio justo en las taquillas de todos los
espectáculos taurinos brindados. Es de hombría de bien actuar encaminado
bajo principios éticos, por tal motivo, dejo expresado mi sentir y solicito que se
lo haga conocer al Concejo Metropolitano las razones por las cuales me excuso
de seguir presidiendo este Comité de mucha responsabilidad, pero sobre todo
de inmensa satisfacción. Agradeciendo a usted señor Alcalde y a las colegas
Concejales en haberme confiado esta labor. A quienes son parte del Comité por
las horas de entrega y de trabajo en procura de cuidar el buen desenvolvimiento
de la Feria de Quito Jesús del Gran Poder, como de otros festejos que cada año se
han venido realizando dentro de nuestro cantón. Por último quisiera hacer un
pedido final de solicitar a la persona que me suceda siga adelante trabajando en
beneficio del arte y de la afición. El verdadero hombre de bien no mira de qué
lado se vive mejor sino de qué lado está su obligación. Firma B.A. Patricio
Ubidia.

SEÑOR ALCALDE, ENC: En conocimiento, y de una vez conozcamos el oficio
de los otros miembros.

SECRETARIA GENERAL: Oficio SG2225 del 23 de mayo del 2011, dirigido al
Doctor Augusto Barrera Guarderas. El Comité Taurino en sesión ordinaria
realizada el viernes 20 de mayo de 2011, luego de conocer la renuncia verbal del
Concejal Patricio Ubidia al cargo de Presidente del citado Comité y la renuncia
escrita presentada mediante oficio No. 192. 2da. BCP-MDMQ de 19 de mayo de
2011, por la señora Concejala María Sol Corral, Vicepresidenta del citado
Comité, resolvió designar temporalmente como Presidente encargado de este
órgano asesor del Concejo Metropolitano de Quito al Concejal Alonso Moreno,
firman señor Alonso Moreno, señor Marco Ponce y Doctor Pablo Ponce.

SEÑOR ALCALDE, ENC: Es una resolución interna de la Comisión
tomamos conocimiento.

que
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CONCEJALA ING. MARÍA SOL CORRAL: Quiero poner en conocimiento de
todos los compañeros y compañeras lo que hemos hecho y particularmente en
mi caso, es poner a disposición la vicepresidencia de la Comisión Taurina, lo
cual no significa que sea puesto o dimitido hacia a ser miembro de la Comisión.
Lo que hemos hecho tanto la Presidencia como la Vicepresidencia es poner a
disposición nuestros cargos para que se den las elecciones correspondientes.

SEÑOR ALCALDE, ENC: Siguen siendo miembros de la Comisión, están
dimitiendo a la Presidencia y a la Vicepresidencia y la Comisión resolvió
nombrar a Alonso Moreno como Presidente encargado.

CONCEJALA SRA. MACARENA VALAREZO: Señor Alcalde, no sé si es el
momento pertinente, pero en vista de que Patricio Ubidia se retira, solicito mi
incorporación dentro del Comité Taurino.

SEÑOR ALCALDE, ENC: Que esto conste en actas. -Ojalá- pronto podamos
discutir en forma general la situación de las reformas de la Ordenanza que
puedan ser necesarias y ahí absolver y consolidar los temas referidos a la
constitución de la Comisión ¿De acuerdo?

CONCEJALAS Y CONCEJALES: De acuerdo.

[RESOLUCIÓN NO. 2011- 38^
EL CONCEJO METROPOLITANO POR MAYORÍA (12), TOMÓ
CONOCIMIENTO DE LA RENUNCIA A LA PRESIDENCIA DEL COMITÉ
TAURINO POR PARTE DEL CONCEJAL SR. PATRICIO UBIDIA Y DE LA
RENUNCIA A LA VICEPRESIDENCIA DEL COMITÉ TAURINO POR PARTE
DE LA CONCEJALA ING. MARÍA SOL CORRAL.

a) Comisión de Suelo y Ordenamiento Territorial,-

pale Ja Concejala María Belén PuninaJ12h37 total ll|
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1. IC-2011-235

Petición Definición de límites de las parroquias rurales de Zámbiza y
Llano Chico,

Antecedentes El Concejo Metropolitano de Quito, en sesión pública
ordinaria del 9 de julio del 2009, resolvió convocar a una
sesión de trabajo entre las Comisiones de desarrollo
Parroquial y de Suelo y Ordenamiento Territorial para dar
una solución al problema suscitado con los límites de las
parroquias rurales de Zámbiza y Llano Chico, respecto de la
pertenencia de la Comuna de San José de Cocotog.

En sesión del 12 de febrero del 2009, la Subcomisión Técnica
nombrada para resolver el problema recomienda derogar la
Ordenanza de Zonificación No. 038 de 19 de marzo de 2008,
como paso previo a definir una solución a esta problemática.

En sesión ordinaria realizada el 23 de mayo del 2011, la
Comisión de Suelo y Ordenamiento Territorial analizó la
problemática de los límites de las parroquias de Zámbiza,
Llano Chico y Cocotog, apoyándose en los informes técnicos
y legales constantes en el expediente.

Informe
Técnico

Oficio del 9 de marzo del 2010 de la Secretaría de Territorio,
Habitat y Vivienda: Informe técnico favorable a la derogatoria
de la Ordenanza de Zonificación No. 038 de 19 de marzo de
2008.

Informe Legal Oficios del 17 de junio del 2010 de la Procuraduría
Metropolitana: Criterio legal favorable a la derogatoria de la
Ordenanza de Zonificación No. 038 de 19 de marzo del 2008.

Dictamen de
Comisión

FAVORABLE para que el Concejo Metropolitano resuelva lo
siguiente:

1. Derogue la Ordenanza de Zonificación No. 038 del 19 de
marzo del 2008, reformatoria de los límites
jurisdiccionales entre las parroquias de Zámbiza y Llano
Chico.
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2. Disponga la realización de una definición limítrofe con
parámetros y consideraciones de orden técnico que
permitan realizar una descripción clara y precisa de los
hitos y puntos referenciales para la señalización de los
límites territoriales entre las parroquias.

3. Para la realización de un nuevo estudio de delimitación,
se deberá contar con la participación de los
representantes de las Juntas Parroquiales de Zámbiza y
Llano Chico, de tal manera que el resultado sea
consensuado entre las partes involucradas, sin perjuicio
de la facultad que tiene el Municipio para determinar los
linderos de las parroquias.

4. Que las Administraciones Zonales y las Empresas
Públicas Metropolitanas continúen ejerciendo sus
competencias y prestando sus servicios conforme a la
delimitación parroquial establecida por la Ordenanza No.
3058, publicada en el registro Oficial Suplemento No. 342
de 22 de diciembre de 1993.

5. Que conforme, a través de las Comisiones de Suelo y
Ordenamiento Territorial y de Desarrollo Parroquial, una
Comisión Especial para la elaboración del proyecto de
delimitación territorial de las parroquias de Llano Chico
y Zámbiza.

SEÑOR ALCALDE, ENC: En consideración.

CONCEJALAS Y CONCEJALES: Aprobado.

[RESOLUCIÓN NO. 2011-381!

EL CONCEJO METROPOLITANO POR MAYORÍA (11), luego de analizar el
Informe No. IC-2011-235 emitido por la Comisión de Suelo y Ordenamiento
Territorial, relacionado con los límites jurisdiccionales de las parroquias de
Zámbiza y Llano Chico, de conformidad con los artículos 57, literales a) y x) del
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Código Orgánico de Organización Territorial, Autonomía y Descentralización,
RESOLVIÓ:

1. Aprobar en primer debate el proyecto de Ordenanza derogatoria de la
Ordenanza de Zonificación No. 38 de 19 de marzo del 2008, reformatoria de
límites jurisdiccionales entre las parroquias de Zámbiza y Llano Chico.

2. Disponer la realización de una definición limítrofe con parámetros y
consideraciones de orden técnico que permitan realizar una descripción clara
y precisa de los hitos y puntos referenciales para la señalización de los límites
territoriales entre las parroquias.

3. Disponer la realización de un nuevo estudio de delimitación, para lo cual se
deberá contar con la participación de los representantes de las Juntas
Parroquiales de Zámbiza y Llano Chico, de tal manera que el resultado sea
consensuado entre las partes involucradas, sin perjuicio de la facultad que
tiene el Municipio para determinar los linderos de las parroquias.

4. Que las Administraciones Zonales y las Empresas Públicas Metropolitanas,
continúen ejerciendo sus competencias y prestando sus servicios conforme a
la delimitación parroquial establecida por la Ordenanza No. 3058, publicada
en el Registro Oficial Suplemento No. 342 del 22 de diciembre del 1993.

5. Que se conforme, a través de las Comisiones de Suelo y Ordenamiento
Territorial y de Desarrollo Parroquial, una Comisión Especial para la
elaboración del proyecto de delimitación territorial de las parroquias Llano
Chico y Zámbiza.

***************

b) Comisión de Propiedad y Espacio Público.-

1. IC-2011-021

Petición

Peticionario

Adjudicación de un área de terreno.
2009.

Petición de mayo del

Christian Eduardo Miranda Leiva.
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Identificación
del predio

Predio No. 1307655, clave catastral No. 11613-15-022, ubicada
en el barrio Central, parroquia Nayón.

Antecedente

Informes
Técnicos

Mediante oficio No. 6601 del 17 de agosto del 2009, la
Dirección Metropolitana de Catastro establece que, como se
verificó en la restitución fotogramétrica realizada con
fotografía aérea, no existe zanja alguna, por lo que se
considera que esta área de terreno debe ser declarada bien
mostrenco.
Oficio del 17 de agosto del 2009 de la Dirección Metropolitana
de Catastro: Remite los datos del predio:

ÁREA TOTAL (m2): 137,80 m2

Oficio del 4 de marzo del 2010 de la Empresa Pública
Metropolitana de Agua Potable y Saneamiento EPMAPS-Q:
Informa que en el área de terreno en cuestión tiene instalada
una red de alcantarillado sanitario de 250 mm de diámetro, la
misma que deberá guardar una franja de protección de 1,00 m
a cada lado del eje de la tubería, para realizar las labores de
operación, limpieza y mantenimiento.

Oficio del 8 de abril del 2010 de la Administración Municipal
Zona Eugenio Espejo: Informe técnico favorable.

Oficio del 19 de abril del 2010 de la Dirección Metropolitana
de Gestión de Sienes Inmuebles: Informe técnico favorable.

Informes
Legales

Oficio del 4 de mayo del 2010 de la Procuraduría
Metropolitana: Criterio legal favorable a la declaratoria de
bien mostrenco.

Oficio del 23 de marzo del 2011 de la Procuraduría
Metropolitana: Informa que no se pronuncia sobre la
adjudicación de ésta área por cuanto la misma debe ser
primero ingresada al catastro como bien de propiedad
municipal para iniciar el proceso de adjudicación.

Dictamen de
Comisión

FAVORABLE para que el Concejo Metropolitano declare
como bien mostrenco al predio No. 1307655, clave catastral
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No. 11613-15-022, ubicada en el barrio Central, parroquia
Nayón, luego de lo cual se solicitarán los informes técnicos y
legales pertinentes, previo a analizar la adjudicación del bien
inmueble solicitada por el peticionario.

SEÑOR ALCALDE, ENC: En consideración.

CONCEJALAS Y CONCEJALES: Aprobado.

[RESOLUCIÓN NO.

EL CONCEJO METROPOLITANO POR MAYORÍA (11), luego de analizar el
Informe No. IC-2011-021 emitido por la Comisión de Propiedad y Espacio
Público, de conformidad con los artículos 415 y 419 literal c) del Código Orgánico
de Organización Territorial, Autonomía y Descentralización; y, 605 del Código
Civil, RESOLVIÓ: declarar al predio No. 1307655, con clave catastral No. 11613-
15-022, ubicado en la calle s/n, barrio Central, zona Norte, parroquia Nayón,
como bien mostrenco, el cual se incorporará al catastro urbano como bien de
dominio privado de propiedad municipal.

Previo a dar atención a la petición del señor Christian Eduardo Miranda Leiva,
quien solicitó la adjudicación del inmueble declarado como bien mostrenco con
esta resolución, se deberán solicitar los informes técnicos y legales pertinentes.

Los datos técnicos del referido predio son los que constan en la ficha técnica
anexa al oficio No. 6601 del 17 de agosto del 2009, suscrito por el Arq. Mario
Sáenz Salas, Director Metropolitano de Catastro (E) y por el Ing. Juan Solís
Aguayo, Jefe de Gestión Municipal, los mismos que se detallan a continuación:

INFORME TÉCNICO PARA BIEN MOSTRENCO
01

1. IDENTIFICACIÓN:

No. 01 de

Junto al predio:
Clave catastral:

2. UBICACIÓN:

1307655

11613-15-022

I I
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Calle:
Barrio:
Zona:
Sector:
Parroquia:

s/n
Central
Norte
Central
Nayón

3. DATOS TÉCNICOS:

Área total: 137,80 m2. *

4. LINDEROS:

Norte: Propiedad particular en 19,40 m.
Sur: Propiedad particular en 4,00 m. y en otra de Miranda Leiva Christian en

15,85 m. y 19,85 m.
Este: Propiedad particular en 22,85 m.
Oeste: Calle s/n en 3,12 m. y propiedad de Miranda Leiva Christian en 18,95 m.

y 22,07 m.

OBSERVACIONES:

* Esta área se encuentra ya consolidando el predio 2307655.

Previo a su inscripción en el Registro de la Propiedad, de acuerdo con los
artículos 709 del Código Civil codificado y 29 de la Ley de Registro, la Secretaría
de Comunicación publicará la presente resolución del Concejo por la prensa a
través del periódico de mayor circulación del Cantón, y por carteles que se
ubiquen en tres de los parajes más frecuentados del mismo.

Con la resolución del Concejo Metropolitano, comuniqúese al señor Registrador
de la Propiedad para que registre el bien como de dominio privado a favor del
Municipio de Quito, luego de cumplir con lo estipulado en los artículos 709 del
Código Civil y 29 de la Ley de Registro; y, a la Procuraduría Metropolitana para
que continúe con los trámites de ley.
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2. IC-2011-068

Petición Entrega en comodato de un predio de propiedad municipal.
Petición del 6 de octubre del 2009.

Peticionario Comité Barrial "San José del Condado".

Identificación
del predio

Predio No. 802636, clave catastral No. 13204-12-002, ubicado
en la calle Piedras Negras, barrio San José del Condado,
parroquia Ponceano.

Antecedente Mediante oficio No. 708 del 1 de abril del 2010, la
Administración Municipal Zona La Delicia, manifiesta que el
predio no debe ser entregado en comodato, pero sí podría
celebrarse sobre el mismo un Convenio de Administración y
Uso Múltiple.

Informes
Técnicos

Oficio de 1 de abril del 2010 de la Administración Municipal
Zona La Delicia: Informa que el inmueble se encuentra en
funcionamiento como centro de esparcimiento para el adulto
mayor, por lo que emite informe técnico favorable para la
celebración del convenio de administración y uso.

Oficio del 30 de junio del 2010 de la Dirección Metropolitana
de Gestión de Bienes Inmuebles: Informe técnico favorable.

Oficio del 12 de marzo del 2011 de la Dirección Metropolitana
de Catastro: Remite la ficha técnica de propiedad municipal
con los siguientes datos:

PROPIETARIO:

SUPERFICIE

A) TERRENO:

B) CONSTRUCCIÓN:
BENEFICIARIO:

Municipio de Quito

1.666,40 m2

213,18 m2
Comité Barrial "San José del
Condado". Centro del Adulto
Mayor.

/' i
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Informe Legal Oficio del 15 de diciembre del 2010 de la Procuraduría
Metropolitana: Criterio legal favorable.

Dictamen de
Comisión

FAVORABLE para que el Concejo Metropolitano autorice la
suscripción del Convenio de Administración y Uso Múltiple
entre el Municipio del Distrito Metropolitano de Quito y el
Comité Barrial "San José del Condado", del predio No.
802636, clave catastral No. 13204-12-002, ubicado en la calle
Piedras Negras, barrio San José del Condado, parroquia
Ponceano, para destinarlo al funcionamiento del Centro del
Adulto Mayor.

SEÑOR ALCALDE, ENC: En consideración.

CONCEJALAS Y CONCEJALES: Aprobado.

[RESOLUCIÓN NO. 2011-383)

EL CONCEJO METROPOLITANO POR MAYORÍA (11), luego de analizar el
Informe No. IC-2011-068 emitido por la Comisión de Propiedad y Espacio
Público, de conformidad con los artículos ...{!) y siguientes innumerados de la
Ordenanza Metropolitana No. 097 del 3 de octubre del 2003, RESOLVIÓ:
autorizar la suscripción del Convenio de Administración y uso Múltiple entre la
Administración Municipal de la Zona Equinoccio y el Comité Barrial "San José
de El Condado", del inmueble de propiedad municipal, predio No. 802636, clave
catastral No. 13204-12-002, ubicado en la calle Piedras Negras, barrio San José
Condado, sector El Condado, parroquia Ponceano, para destinarlo al
funcionamiento del Centro del Adulto Mayor, proyecto impulsado por dicho
Comité.

Los datos técnicos del mencionado inmueble son los que constan en la ficha
técnica anexa al oficio No. 01887 del 12 de marzo del 2011, suscrito por el Ing.
Efraín Zurita, Director Metropolitano de Catastro (E), los mismos que se detallan
a continuación:

FICHA TÉCNICA DE ÁREA DE PROPIEDAD MUNICIPAL
01 de 01

No.
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1. IDENTIFICACIÓN:

Propietario:
Número de predio:
Clave catastral:
Razón:

Municipio del Distrito Metropolitano de Quito
802636

13204-13-002
Ex Lavanderías Municipales

2. UBICACIÓN:

Calle:
Barrio:
Zona:
Sector:
Parroquia:

3.1. DATOS TÉCNICOS:

Piedras Negras
San José Condado
La Delicia
El Condado
Ponceano

Superficie

Área terreno:
Área construcción:

1.666,40 m2.
213,18 m2.

4. BENEFICIARIO

COMITÉ BARRIAL "SAN JOSÉ DE EL CONDADO"
CENTRO DEL ADULTO MAYOR

5. LINDEROS:

Norte: Av. Mariscal A. J. de Sucre en 66,08 m.
Sur: Propiedad municipal y calle Joaquín Soto en 56,92 m.
Este: Esc. Sixto Duran Bailen en 44,58 m.
Oeste: Calle Piedras Negras en 36,51 m.

OBSERVACIONES:

15
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- Conforme archivo gráfico (S1CMA y restitución) y Alfanumérico Rehosting,

considerando los oficios Nos. 000478-2169-10-UGPIM.

***************

3. IC-2011-112

Petición
Adjudicación de un área de terreno de propiedad municipal.
Petición del 28 de julio del 2010.

Peticionaria Asociación Mutualista de Ahorro y Crédito para la Vivienda
Pichincha.

Identificación
del área de
terreno
Informes
Técnicos

Área de terreno colindante con el predio No. 46787, clave
catastral No. 11007-01-023, ubicada en la calle Julio Moreno,
barrio Estadio Atahualpa, parroquia Iñaquito.

Oficio del 14 de octubre del 2010 de la Administración Zona
Norte Eugenio Espejo: Informe técnico favorable.

Informe Técnico del 18 de octubre del 2010 de la Dirección
Metropolitana de Catastro: Remite los datos técnicos del área
de terreno municipal:

PROPIETARIO:
SUPERFICIE (m2):
VALOR c/m2 (AIVA):
AVALÚO A PAGAR:
ÚNICO COLINDANTE:
Sansiro

Municipio de Quito
25,29 m2
$ 124,00
$ 3.173,16
Fideicomiso Torre

Oficio del 4 de noviembre del 2010 de la Dirección
Metropolitana de Gestión de Bienes Inmuebles: Informe
técnico favorable.

Oficio del 10 de noviembre del 2010 de la Dirección
Metropolitana Financiera: Informa que el área de terreno no
es de productividad para la Municipalidad.
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Informe Legal

Dictamen de
Comisión

Oficio del 10 de diciembre del 2010 de la Dirección
Metropolitana de Gestión de Bienes Inmuebles: Informa que
según el archivo digital HP-UNIX, se determina que el
colindante ai área municipal era la Asociación Mutualista
Pichincha para la Vivienda Pichincha, sin embargo se realizó
la transferencia de dominio del predio colindante a favor del
Fideicomiso Torre Sansiro.

Escrito del 13 de diciembre del 2010 de la peticionaria:
Justifica las razones por las cuales comparece la Asociación
Mutualista de Ahorro y Crédito para la Vivienda Pichincha
en lugar del Fideicomiso Torre Sansiro, para lo cual adjunta
además el contrato de Constitución del Fideicomiso Mercantil

"Torre Sansiro".

Oficio del 2 de marzo del 2011 de la Empresa Pública
Metropolitana de Agua Potable y Saneamiento EPMAPS-Q:
Informe técnico favorable.
Oficio del 7 de enero del 2011 de la Procuraduría
Metropolitana: Criterio legal favorable.

FAVORABLE al cambio de categoría de uso de suelo, de bien
municipal de dominio público a bien municipal de dominio
privado, la enajenación directa del área de terreno colindante
con el predio No. 46787, clave catastral No. 11007-01-023,
ubicada en la calle Julio Moreno, barrio Estadio Atahualpa,
parroquia Iñaquito, a favor de su único colindante, la
Asociación Mutualista de Ahorro y Crédito para la Vivienda
Pichincha.

La adjudicación se la realizará conforme a los datos técnicos
de ubicación, linderos, superficie y avalúo constantes en la
ficha técnica adjunta al Informe Técnico No. 903-GCPM del 18
de octubre del 2010, de la Dirección Metropolitana de
Catastro.

SEÑOR ALCALDE, ENC: En consideración.

117

Venezuela y Chile-Palacio Municipal I 2571784-2958209



Secretaría
General
Concejo

CONCEJALA PROF. LUISA MALDONADO: Ha llegado una comunicación
de la Mutualista Pichincha, a las 8hl6 a la Secretaría, lo que nos solicitan es que
se cambie el nombre del adjudicatario, que ya no sería la Asociación, sino el
Fideicomiso Mercantil Torre Sansiro, de ser posible pregunto a la Procuraduría
si se puede hacer eso directamente aquí mismo, ya que tenemos el documento,
caso contrario solicitaría que regrese a la Comisión.

Adicionalmente es un remanente vial lo que se adjudica y mide 25.54 metros
cuadrados.

SEÑOR ALCALDE, ENC: Ya aportaron al fideicomiso. El señor Procurador
manifiesta que es posible.

CONCEJALA ECON. DÉNNECY TRUJILLO: Para mí era una inquietud la
asignación que hace la Comisión cuando se adjunta una ficha técnica del área
municipal, en esa ficha se había de un único colindante, y el único colindante es
el Fideicomiso Torres Sansiro.

CONCEJALA PROF. LUISA MALDONADO: Es al colindante.

SEÑOR ALCALDE, ENC: La Mutualista no era la propietaria, la Mutualista
aportó al fideicomiso el terreno hoy el colindante es el fideicomiso, hay que
corregir en la resolución el nombre del adjudicatario. En consideración.

CONCEJALAS Y CONCEJALES: Aprobado.

RESOLUCIÓN No. 2011-38^

EL CONCEJO METROPOLITANO POR MAYORÍA (11), luego de analizar el
Informe No. IC-2011-112 emitido por la Comisión de Propiedad y Espacio
Público, de conformidad con lo que disponen los artículos 423, 436 y 437 literal
a) del Código Orgánico de Organización Territorial, Autonomía y
Descentralización; 11.297 y siguientes del Código Municipal para el Distrito
Metropolitano de Quito que reglamentan la adjudicación de fajas de terreno de

propiedad municipal; y, artículo 6 de la Ordenanza No. 182, RESOLVIÓ: el
• cambio de categoría de bien de dominio público a bien de dominio privado, y la
i
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enajenación directa del área de terreno de propiedad municipal, colindante con el
predio No. 46787 (Referencia colindante) con clave catastral No. 11007-01-023
{Referencia colindante), ubicada en la calle Julio Moreno, barrio y sector Estadio
Atahualpa, zona Eugenio Espejo, parroquia Iñaquito, a favor del FIDEICOMISO
TORRE SANSIRO, por ser único colindante.

Los datos técnicos, avalúo comercial y linderos del referido inmueble, son los que
constan en la ficha técnica anexa al Informe Técnico No. 903-GCPM del 18 de
octubre del 2010, suscrito por el Arq. Elvis Montano Cuenca, Jefe de Programa de
Servicios de Catastro e Ing. Juan Solís Aguayo, Responsable de Procesos, los
mismos que se detallan a continuación:

FICHA TÉCNICA DE ÁREA MUNICIPAL No. 01 de 01

1. IDENTIFICACIÓN:

Propietario:
Número de predio:
Clave catastral:
Razón:

Municipio del Distrito Metropolitano de Quito
46787 (Referencia colindante)
11007-01-023 (Referencia colindante)
Remanente de vía

2. UBICACIÓN:

Calle:
Barrio:
Zona:
Sector:
Parroquia:

Julio Moreno
Estadio Atahualpa
Eugenio Espejo
Estadio Atahualpa
Iñaquito

3.1. DATOS TÉCNICOS:

Superficie: 25,59 m2.

3.2. AVALUÓ COMERCIAL:

Valor cada m2. (AIVA): USD. 124,00

Al- 25,59 m2. * USD 124,00 = USD.3.173,16
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Avalúo a pagan USD. 3.173,16

4. ÚNICO COLINDANTE:

FIDEICOMISO TORRE SANSIRO

5. LINDEROS:

Norte: Termina en vértice.
Sur: Propiedad de Jockey Club en 2,20 m.
Este: Propiedad de Fideicomiso Torre Sansiro en 13,55 m.
Oeste: Calle Julio Moreno en 14,40 m.

El valor que se pague por esta adjudicación será destinado a cancelar las deudas
que la Municipalidad y la Empresa Pública Metropolitana de Movilidad y Obras
Públicas mantienen por expropiaciones ejecutadas para concretar los diversos
proyectos municipales, y que hasta la presente fecha no han sido pagadas.

La Dirección Metropolitana Financiera emitirá el respectivo título de crédito, y
una vez que se cancelen los valores correspondientes en Tesorería Municipal,
esta última remitirá todo el expediente, con el/los certificados de pago a
Procuraduría Metropolitana, para continuar con el trámite de escrituración.

En caso de que no se verifique el pago en el plazo legal, Tesorería Municipal
procederá al cobro por la vía coactiva.

El adjudicatario presentará en Procuraduría Metropolitana, en el plazo de quince
días: el certificado de gravámenes actualizado, copias de la cédula de ciudadanía,
y original o copia certificada de la escritura pública del predio al que se integra el
área a adjudicarse.

Con la resolución del Concejo Metropolitano, comuniqúese al interesado y al
señor Procurador Metropolitano, para que una vez efectuado el pago, continúe
con los trámites de Ley.

, ***************
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4. IC-2011-113

Petición Adjudicación de un área de terreno de propiedad municipal.

Petición del 10 de abril del 2008.
Peticionaria Isabel María Dueñas Veloz.

Identificación
del área de
terreno

Área de terreno colindante con el predio No. 574037, clave
catastral No. 13406-03-044, ubicada en la calle "A" y calle Real
Audiencia, Lotización San Diego de Vásquez, parroquia
Ponceano.

Informes
Técnicos

Oficio del 22 de agosto del 2008, ratificado mediante oficio del
1 de julio del 2010 de la Administración Municipal Zona La
Delicia: Informe técnico favorable a la adjudicación del área
solicitada.

Informe Técnico del 19 de septiembre del 2009 de la Empresa
Pública Metropolitana de Movilidad y Obras Públicas
EPMMOP-Q: Informe técnico favorable por cuanto el predio
no es apto para construir equipamiento comunal alguno.

Informe del 11 de agosto del 2010 de la Dirección
Metropolitana de Catastro: Remite los datos técnicos del área
de terreno municipal:

PROPIETARIO:
SUPERFICIE (m2):
VALOR c/m2 (AIVAU):
AVALÚO A PAGAR:
ÚNICO COLINDANTE:
Isabel

Municipio de Quito
58,40 m2
$ 65,00

$3.796,00

Dueñas Veloz María

Oficio del 5 de noviembre del 2010 de la Administración
Municipal Zona La Delicia: Informa que el área de terreno
solicitada no cumple con las zonificación apta para
edificabilidad, por lo que considera pertinente la adjudicación
de la misma.
Oficio del 19 de noviembre del 2010 de la Dirección
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Metropolitana de Gestión de Bienes Inmuebles: Informe
técnico favorable.

Oficio del 1 de diciembre del 2010 de la Dirección
Metropolitana Financiera: Informa que el área de terreno no
es de productividad para la Municipalidad.

Oficio del 2 de marzo del 2011 de la Empresa Pública
Metropolitana de Agua Potable y Saneamiento EPMAPS-Q:
Informe técnico favorable.

Informe Legal Oficio del 14 de diciembre del 2010 de la Procuraduría
Metropolitana: Criterio legal favorable.

Dictamen de
Comisión

FAVORABLE al cambio de categoría de uso de suelo, de bien
municipal de dominio público a bien municipal de dominio
privado, y enajenación directa del área de terreno colindante
con el predio No. 574037, clave catastral No. 13406-03-044,
ubicada en la calle "A" y calle Real Audiencia, Lotización San
Diego de Vásquez, parroquia Ponceano, a favor de su única
colindante, señora Isabel María Dueñas Veloz, de
conformidad con los datos técnicos de ubicación, linderos,
superficie y avalúo constantes en la ficha técnica adjunta al
Informe Técnico No. 574-GCPM del 11 de agosto del 2010, de
la Dirección Metropolitana de Catastro.

SEÑOR ALCALDE, ENC: En consideración.

CONCEJALAS Y CONCEJALES: Aprobado.

RESOLUCIÓN No. 2011-38^

EL CONCEJO METROPOLITANO POR MAYORÍA (11), luego de analizar el

Informe No. IC-2011-113 emitido por la Comisión de Propiedad y Espacio
Público, de conformidad con lo que disponen los artículos 423, 436 y 437 literal
a) del Código Orgánico de Organización Territorial, Autonomía y
Descentralización; 11.297 y siguientes del Código Municipal para el Distrito
Metropolitano de Quito que reglamentan la adjudicación de fajas de terreno de
propiedad municipal; y, artículo 6 de la Ordenanza No. 182, RESOLVIÓ: el

122

Venezuela y Chile-Palacio Municipal I 2571784-2958209



Secretaría
General
Concejo

cambio de categoría de bien de dominio público a bien de dominio privado, y la
enajenación directa del área de terreno de propiedad municipal, colindante con el
predio No. 574037 (Referencial) con clave catastral No. 13406-03-044
{Referencial), ubicada en las calles "A" y Real Audiencia, barrio Lotizarión Diego
de Vásquez, sector y parroquia Ponceano, a favor de la señora ISABEL MARÍA
DUEÑAS VELOZ, por ser única colindante.

Los datos técnicos, avalúo comercial y linderos del referido inmueble, son los que
constan en la ficha técnica anexa al Informe Técnico No. 574-GCPM del 11 de
agosto del 2010, suscrito por el Arq. El vis Montano Cuenca, Jefe de Programa de
Servicios de Catastro e Ing. Juan Solís Aguayo, Responsable de Procesos, los
mismos que se detallan a continuación:
FICHA TÉCNICA DE ÁREA DE PROPIEDAD MUNICIPAL No.
01 de 01

1. IDENTIFICACIÓN:

Propietario:
Quito
Número de predio:
Clave catastral:
Razón:

Municipio del Distrito Metropolitano de

574037 {Referencial)
13406-03-044 (Referencial)
Remanente vial

2. UBICACIÓN:

Calle:
Barrio:
Zona:
Sector:
Parroquia:

"A" y calle Real Audiencia
Lotización Diego de Vásquez
La Delicia
Ponceano
Ponceano

3.1. DATOS TÉCNICOS:

Superficie: 58,40 m2.

a. AVALUÓ COMERCIAL:

Valor cada m2. (AIVAU): USD. 65,00
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Total a pagan

4. ÚNICO COLINDANTE:

USD. 3.796,00

DUEÑAS VELOZ ISABEL MARÍA C.C. 170114681-1

5. LINDEROS:

Norte: Propiedad particular varios propietarios en 5,70 m.
Sur: Vértice en 0,00 m.
Este: Propiedad de Dueñas Veloz Isabel María en 18,89 m.
Oeste: Av. Real Audiencia y radio de curvatura calle "A" en 19,50 m.

6. OBSERVACIONES:

* Datos constantes en el oficio No. 1694 de julio 1 de 2010, Administración La Delicia,

donde constan los datos técnicos, memorando No. 121 ÁC-10 de 19 de mayo de 2010,
Jefatura de Catastros.

El valor que se pague por esta adjudicación será destinado a cancelar las deudas
que la Municipalidad y la Empresa Pública Metropolitana de Movilidad y Obras
Públicas mantienen por expropiaciones ejecutadas para concretar los diversos
proyectos municipales, y que hasta la presente fecha no han sido pagadas.

La Dirección Metropolitana Financiera emitirá el respectivo título de crédito, y
una vez que se cancelen los valores correspondientes en Tesorería Municipal,
esta última remitirá todo el expediente, con el/los certificados de pago a
Procuraduría Metropolitana, para continuar con el trámite de escrituración.

En caso de que no se verifique el pago en el plazo legal, Tesorería Municipal
procederá al cobro por la vía coactiva.

La adjudicataria presentará en Procuraduría Metropolitana, en el plazo de quince
días: el certificado de gravámenes actualizado, copias de la cédula de ciudadanía,
y original o copia certificada de la escritura pública del predio al que se integra el
área a adjudicarse.
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Con la resolución del Concejo Metropolitano, comuniqúese a la interesada y al
señor Procurador Metropolitano, para que una vez efectuado el pago, continúe
con los trámites de Ley.

X-***** *********

5. IC-2011-140

Petición Anulación de título de crédito emitido a nombre de los
señores Schuler Pfeiffer Donald y Sra., por concepto de
adjudicación forzosa de una faja de terreno a favor de los
copropietarios del Conjunto Residencial El Portal del Bosque.
Petición del 25 de octubre del 2010.

Peticionarios Carlos Francisco Díaz Buendía y María Fernanda Díaz
Buendía.

Antecedentes El Concejo Metropolitano de Quito, en sesión pública
ordinaria del 2 de agosto del 2007, mediante resolución
contenida en el oficio No. 2848, de 16 de agosto de mismo
año, resolvió cambiar la categoría de bien de dominio público
a bien de dominio privado, y la enajenación directa de varias
fajas de terreno de propiedad municipal, ubicadas en las Avs.
Edmundo Carvajal y Brasil, parroquia Rumipamba, a favor
de los Copropietarios del Conjunto Residencial El Portal del
Bosque. Entre los nombres, avalúos y valor que les
corresponde cancelar a cada uno de los copropietarios del
antes nombrado conjunto, se encuentra el señor Schuler
Pfeiffer Donald y Sra., determinándose un valor a pagar de $
931.89.

El Concejo Metropolitano, en sesión pública extraordinaria
realizada el 31 de septiembre del 2007, resolvió modificar su
resolución adoptada del 2 de agosto del 2007, en lo que se
refiere al cambio de nombre de algunos copropietarios
adjudicatarios de las fajas de terreno mencionadas,
manteniéndose el nombre del señor Schuler Pfeiffer Donald y
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Sra.

Mediante escritura de compra venta celebrada el 2 de marzo
de 2009, los señores Schuler Pfeiffer Donald y Sra. transfieren
por venta a la señora Jhonny Beatriz Ochoa, la casa C12 y su
respectiva alícuota sobre el terreno y más bienes comunes del
Conjunto Residencial Portal del Bosque. Posteriormente la
señora Jhonny Beatriz Ochoa, mediante escritura pública de
20 de octubre del 2009, vende el inmueble al señor José
Enríquez Vasauez, quien mediante escritura celebrada el 2 de
agosto del 2010 da en venta y perpetua enajenación a favor de
los señores María Fernanda Díaz Buendía y Carlos Francisco
Diaz Buendía.

Identificación
del título de
crédito

lítalo de crédito No. 61002633777-207 a nombre de Schuler
Pfeiffer Donald y Sra.

Informe
Técnico

Oficio No. 8675 de la Dirección Metropolitana de Catastro:
Informe técnico desfavorable en razón de que producto del
relleno de la quebrada en el predio global del Conjunto
Residencial El Portal del Bosque, se identifica al señor Schuler
Pfeifer Donald y Sra., como coopropietarios.

Informe Legal Oficio del 25 de enero dell 2011 de la Procuraduría
Metropolitana: Criterio legal desfavorable.

Dictamen de
Comisión

DESFAVORABLE, para que el Concejo Metropolitano
autorice a dar de baja el título de crédito No. 61002633777-207
por la cantidad de $1.328.66, emitido a nombre de los señores
Schuler Pfeiffer Donald y Sra., por concepto de la
adjudicación forzosa del lote de terreno ubicado en las Calles
Edmundo Carvajal y Brasil, parroquia Rumipamba, a favor
de los copropietarios del Conjunto Residencial El Portal del
Bosque.

SEÑOR ALCALDE, ENC: En consideración.
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CONCEJALAS Y CONCEJALES: Aprobado.

RESOLUCIÓN No. 2011-386|

EL CONCEJO METROPOLITANO POR MAYORÍA (11), luego de analizar el
Informe No. IC-2011-140 emitido por la Comisión de Propiedad y Espacio
Público, de conformidad con lo que dispone el artículo 366 del Código Orgánico
de Organización Territorial, Autonomía y Descentralización, RESOLVIÓ: negar
la baja del título de crédito No. 61002633777-2007, por la cantidad de USD.
1.328,66, emitido por concepto de la adjudicación forzosa del lote de terreno de
propiedad municipal, con clave catastral No. 11604-10-012, ubicado en las calles
Edmundo Carvajal y Brasil, parroquia Rumipamba, a favor del señor CARLOS
FRANCISCO DÍAZ BUENDÍA y señora MARÍA FERNANDA DÍAZ
BUENDÍA, en razón de que dicha área está inmersa en el predio global del
Conjunto Residencial "El Portal del Bosque", constituido bajo el régimen de
propiedad horizontal, por lo tanto, dicha área fue adjudicada a todos los
coopropietarios, correspondiéndole a cada uno un porcentaje de las áreas
adjudicadas, debiendo éstos cancelar el valor determinado por la mencionada
adjudicación.

***************

6. IC-2011-144

Petición
Modificatoria de la resolución del Concejo Metropolitano de
Quito contenida en el oficio No. 609 de 13 de abril de 1999, en
cuanto se refiere al legítimo propietario del área de terreno
adjudicada. Petición de 21 de septiembre de 2010.

Peticionario Edwin Ramiro Pazmiño Llive.

Identificación
del predio

Área de terreno municipal colindante con el predio No.
175860, clave catastral No. 31406-22-057.

Informes
Técnicos

Informe técnico de 19 de octubre de 2010 de la Dirección
Metropolitana de Catastro: Informe técnico favorable y remite
la ficha técnica del área municipal:

PROPIETARIO:
PREDIO:

Municipio de Quito

175860(Referencia Colindante)
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CLAVE CATASTRAL:31406-22-057 (Referencia Colindante)

RAZÓN: Remanente de Vía
SUPERFICIE (m2): 13.00 mi

VALOR c/m2 (AIVA): $ 33.00
AVALÚO A PAGAR: $ 429.00
ÚNICO COLINDANTE: Sánchez Hidalgo Jwn Carlos.

Oficio del 10 de noviembre del 2010 de la Tesorería
Metropolitana: Certifica emisión de título de crédito por
$158.54 a nombre del señor Edwin Ramiro Pazmiño Llive.

Informe Legal Oficio del 18 de enero del 2011 de la Procuraduría
Metropolitana: Criterio legal favorable.

Dictamen de
Comisión

FAVORABLE, para que el Concejo Metropolitano resuelva lo
siguiente:

1. Modifique su resolución del 8 de abril de 1999,
contenida en el oficio No. 609 del 13 de abril de 1999,
en cuanto se refiere al legítimo propietario del área de
terreno municipal colindante con el predio No.
175860, clave catastral No. 31406-22-057, adjudicado
con esa resolución, en razón de que desde el año 2002
ya no es colindante con la faja citada; y,

2. Ratifique sus resoluciones del 13 de marzo del 2002 y
18 de julio del 2003, contenidas en los oficios 664 y
2226, del 26 de marzo del 2002 y 26 de julio del 2003
respectivamente.

SEÑOR ALCALDE, ENC: En consideración.

CONCEJALAS Y CONCEJALES: Aprobado.

[RESOLUCIÓN NO.

EL CONCEJO METROPOLITANO POR MAYORÍA (11), luego de analizar el
Informe No. IC-2011-144 emitido por la Comisión de Propiedad y Espacio
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Público, de conformidad con el artículo 367 del Código Orgánico de
f

Organización Territorial, Autonomía y Descentralización, RESOLVIÓ:

1. Modificar su resolución adoptada en sesión pública ordinaria de 8 de abril
de 1999, contenida en el oficio No. 609 del 13 de abril del mismo año, en
cuanto se refiere al nombre del adjudicatario y legítimo propietario del área
de terreno municipal, colindante con el predio No. 175860 (Referencia
colindante), con clave catastral No. 31406-22-057 {Referencia colindante),
ubicada en el pasaje 5, barrio Plan de Vivienda Solanda, zona Eloy Alfaro,
sector y parroquia Solanda; debiendo constar en lugar de Edwin Ramiro
Pazmiño Llive, los siguientes: CÓNYUGES JUAN CARLOS SÁNCHEZ
HIDALGO E HIPATIA LEONOR SUÁREZ HERRERA.

2. Ratificar las resoluciones adoptadas en sesiones de 13 de marzo del 2002 y 18
de julio del 2003, contenidas en los oficios Nos. 664 y 2226 de 26 de marzo
del 2002 y 26 de julio del 2003, respectivamente.

La Dirección Metropolitana Financiera procederá a dar de baja el título de crédito
emitido a nombre del señor Edwin Ramiro Pazmiño Llive.

Los datos técnicos y avalúo del referido inmueble, son los que constan en la ficha
técnica anexa al Informe Técnico No. 869-GCPM del 14 de octubre del 2010,
suscrito por el Arq. Eívis Montano Cuenca, Jefe de Programa Servicios de
Catastro y por el Ing. Juan Solís Aguayo, Responsable de Procesos, los mismos
que se detallan a continuación:

FICHA TÉCNICA DE ÁREA MUNICIPAL
01 de 01

1. IDENTIFICACIÓN:

No.

Propietario:
Quito
Número de predio:
Clave catastral:
Razón:

2. UBICACIÓN:

Municipio del Distrito Metropolitano de

175860 (Referencia colindante)
31406-22-057 (Referencia colindante)
Parte de pasaje público
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Pasaje:
Barrio:
Zona:
Sector:
Parroquia:

3.1. DATOS TÉCNICOS:

Superficie:

6.2. AVALUÓ COMERCIAL:

"5"
Plan de Vivienda Solanda
Eloy Alfaro
Solanda
Solanda

13,00 m2.

Valor c/m2 (AIVA):

Al= 13,00 m2. * USD. 33,00 =

USD. 33,00

USD. 429,00

AVALUÓ A PAGAR: USD. 429,00

4. ÚNICO COLINDANTE:

JUAN CARLOS SÁNCHEZ HIDALGO C.C. 1712094430

5. LINDEROS:

Norte: Pasaje "5" en 6/35 m.
Sur: Propiedad de Sánchez Hidalgo Juan Carlos en 6,35 m.
Este: Propiedad municipal en 2,05 m.
Oeste: Propiedad municipal en 2,05 m.

El valor que se pague por esta adjudicación será destinado a cancelar las deudas
que la Municipalidad y la Empresa Pública Metropolitana de Movilidad y Obras
Públicas mantienen por expropiaciones ejecutadas para concretar los diversos
proyectos municipales, y que hasta la presente fecha no han sido pagadas.

La Dirección Metropolitana Financiera emitirá el respectivo título de crédito, y
una vez que se cancelen los valores correspondientes en Tesorería Municipal,
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esta última remitirá todo el expediente, con el/los certificados de pago a
Procuraduría Metropolitana, para continuar con el trámite de escrituración.

En caso de que no se verifique el pago en el plazo legal, Tesorería Municipal
procederá al cobro por la vía coactiva.

Los adjudicatarios presentarán en Procuraduría Metropolitana, en el plazo de
quince días: el certificado de gravámenes actualizado, copias de las cédulas de
ciudadanía, y original o copia certificada de la escritura pública del predio al que

se integra el área a adjudicarse.

Con la resolución del Concejo Metropolitano, comuniqúese a los interesados y al
señor Procurador Metropolitano, para que una vez efectuado el pago, continúe
con los trámites de Ley.

***************

7. IC-2011-145

Petición
Entrega en comodato de un bien municipal. Petición del 02 de
junio del 2009.

Peticionario Ministerio de Salud.

Identificación
del predio

Informes
Técnicos

Predio No. 347873, con clave catastral No. 32208-04-006,
ubicado en la calle D, Sector La Concordia, Barrio Terranova.

Oficio del 02 de septiembre del 2009 de la Administración
Zonal Quitumbe: Informe técnico favorable.

Oficio del 15 de enero del 2010 de la Dirección Metropolitana
de Gestión de Bienes Inmuebles: Remite datos del área
municipal:

PROPIETARIO:
de Quito
PREDIO:

CLAVE CATASTRAL:

Municipio

347873
32208-04-006
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Informe técnico del 23 de junio del 2010, ratificado por
informe técnico del 27 de junio del mismo año, de la
Secretaría Metropolitana de Salud: Informe técnico
desfavorable.

Informes
Legales

Oficio del 16 de diciembre del 2010, ratificado mediante oficio
del 4 de febrero del 2011 de la Procuraduría Metropolitana:
Criterio legal favorable.

Dictamen de
Comisión

FAVORABLE, para que el Concejo Metropolitano entregue
en comodato o préstamo de uso, por un plazo de 25 años, el
inmueble con clave catastral No. 32208-04-006, predio 347873,
ubicado en la calle D, Sector La Concordia, Barrio Terranova,
a favor de Ministerio de Salud, a fin de que se lo destine, a
brindar servicios médicos a los moradores del sector.

SEÑOR ALCALDE, ENC: En consideración.

CONCEJALAS Y CONCEJALES: Aprobado.

[RESOLUCIÓN NO. 2on-388|

EL CONCEJO METROPOLITANO POR MAYORÍA (11), luego de analizar el
Informe No. IC-2011-145 emitido por la Comisión de Propiedad y Espacio
Público, de conformidad con lo que dispone el artículo 441 del Código Orgánico
de Organización Territorial, Autonomía y Descentralización, en concordancia con
los artículos 2077 y siguientes del Código Civil codificado, RESOLVIÓ: entregar
en comodato por 25 años, el inmueble de propiedad municipal, predio No.
347873, clave catastral No. 32208-04-006, ubicado en la calle "D", barrio
Terranova, zona Allpallacta, sector y parroquia Quitumbe, a favor del
MINISTERIO DE SALUD PÚBLICA, a fin de que se lo destine al
funcionamiento del Centro Médico Terranova "Mélida Barreto", el mismo que
brindará servicio médico a los moradores del sector.

Los datos técnicos del área que se entrega en comodato son los que constan en la
ficha técnica anexa al oficio No. 09752 del 14 de diciembre del 2009, suscritos por

^ el Ing. Daniel Hidalgo Villalba, Director Metropolitano de Catastro y por el Ing.
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Juan Solís Aguayo, Jefe de Gestión Municipal, los mismos que se detallan a
continuación:

DATOS TÉCNICOS PARA COMODATO
01

No. 01 de

1. IDENTIFICACIÓN:

Propietario:
Número de predio:
Clave catastral:
Razón:

Municipio del Distrito Metropolitano de Quito
347873
32208-04-006
Área verde comunal
Barrio Terranova

2. UBICACIÓN:

Calle: D

Barrio: Terranova
Zona: Allpallacta
Sector: Quitumbe
Parroquia: Quitumbe

3.1. DATOS TÉCNICOS:

Área de terreno: 384,44 m2.
Área de construcción: 152,75 m2.

COMODATARIO:

DIRECCIÓN PROVINCIAL DE SALUD

4. LINDEROS:

Norte: Calle D en 28,20 m.
Sur: Lote 66 del barrio Terranova en 10,02 m.
Este: Calle B en 28,00 m.
Oeste: Lote 60 del barrio Terranova en 20,00 m.
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El Municipio del Distrito Metropolitano de Quito, por intermedio de la
Administración Municipal de la Zona Quitumbe, conjuntamente con la Dirección
Metropolitana de Gestión de Bienes Inmuebles, realizará el seguimiento y control
con el propósito de que el inmueble municipal entregado en comodato, sea
destinado al fin propuesto y se lo mantenga en buenas condiciones, y en caso de
incumplimiento por parte de la beneficiaria del mismo, se revocará dicho
contrato.

De conformidad con el Art. 1.311, literales i) y j) del Código Municipal, el
Municipio del Distrito Metropolitano de Quito le concede al Ministerio de Salud,
el plazo de tres años, contados a partir de la notificación de la Resolución del
Concejo Metropolitano, para que ejecute dicho proyecto, caso contrario el predio
se revertirá al patrimonio municipal, sin lugar a indemnizaciones.

Con la resolución del Concejo comuniqúese a los interesados y al señor
Procurador Metropolitano para la continuación de los trámites de Ley.

***************

8. IC-2011-147

Petición
Peticionaria

Identificación
del predio

Informes
Técnicos

Informe Legal

Donación de lotes. Petición del 25 de octubre del 2010.

Fundación El Triángulo.

Predios No. 399439, 399441, 584766, claves catastrales Nos.
13104-16-010, 13104-16-011 y 13104-16-12, ubicados en el
sector de Ponciano Bajo.
Oficio del 20 de diciembre del 2010 de la Administración
Zonal La Delicia: Informe técnico desfavorable.

Oficio del 17 de enero del 2011 de la Dirección Metropolitana
de Gestión de Bienes Inmuebles: Informe técnico
desfavorable:

Oficio del 27 de enero del 2011 de la Procuraduría
Metropolitana: Criterio legal desfavorable.
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Dictamen de
Comisión

DESFAVORABLE, para que el Concejo Metropolitano
entregue en donación los lotes de terreno signados como
predios Nos. 399439, 399441 y 584766, claves catastrales Nos.
13104-16-010, 13104-16-011 y 13104-16-12, ubicados en el
sector de Ponciano Bajo, a favor de la Fundación El Triángulo.

SEÑOR ALCALDE, ENC: Es prohibido donar, deberíamos tener un trámite
para las peticiones que no tienen ningún soporte ver como lo resolvemos, por
favor a través de la Secretaría tal vez. En consideración.

CONCFJALAS Y CONCEJALES: Aprobado.

[RESOLUCIÓN NO. 20ii-389|

EL CONCEJO METROPOLITANO POR MAYORÍA (11), luego de analizar el
Informe No. IC-2011-147 emitido por la Comisión de Propiedad y Espacio
Público, de conformidad con lo que dispone el artículo 416 del Código Orgánico
de Organización Territorial, Autonomía y Descentralización, en concordancia con
el artículo 1.309 del Código Municipal, RESOLVIÓ: negar la donación de los
lotes de terreno signados con las claves catastrales Nos. 13104-16-010, 13104-16-
011 y 13104-16-012, predios Nos. 399439, 399441 y 584766, ubicados en el sector
Ponceano Bajo, que fueron entregados en comodato a la FUNDACIÓN EL
TRIÁNGULO, mediante Resolución de Concejo adoptada en sesión de 26 de
octubre de 2006, en razón de que los citados bienes son de dominio público y por
tanto se consideran inalienables, inembargables e imprescriptibles y no pueden
ser materia de donación u otra figura jurídica que implique la transferencia de
dominio.

***************

[Sale la Concejala Prof. Luisa Maldonado 12K50 (10 total)|

[ingresa el Concejal Sr. Marco Ponce 12h50 (11 total)|

Conocimiento y autorización del Concejo Metropolitano para aceptar la
donación de los bienes muebles operativos de la Corporación para el

135

Venezuela y Chile - Palacio Municipal I 2571784-2958209



Secretaría
General
Concejo

Mejoramiento del Aire de Quito, CORP AIRE, en liquidación, a favor del
Municipio del Distrito Metropolitano de Quito.

SEÑOR ALCALDE, ENC: En consideración.

ACEPTACIÓN DE LA
DONACIÓN DE BIENES

MUEBLES DE PROPIEDAD DE
LA CORPAIRE AL DMDQ

Administración General
Dirección Administrativa

26 MAYO 2011

ECON. RUBÉN FLORES, ADMINISTRADOR GENERAL
METROPOLITANO: Es un tema operativo, en función del contexto y marco
legal, desde el 2009, se está cambiando todo el ejercicio de los procesos de la
estructura municipal, la liquidación de CORP AIRE implicó con todos los
elementos pasar no solo los recursos humanos, sino también los bienes, en
consecuencia de acuerdo al criterio de la Procuraduría y en vista de que no existe
la necesidad de que el Concejo Metropolitano acepte las donaciones,
Procuraduría nos plantea que sea el Concejo Metropolitano el que acepte esta
donación.
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OANTECEDENTES
• Con base en el marco normativo Resolución del Concejo Metropolitano
C0010, Resolución Administrativa A0002, Estatutos y Asamblea de
CORPAIRE a través de los cuales se faculta al Señor Alcalde
Metropolitano para disolver a Corpaire.

•La Asamblea de Miembros resolvió: "tos activos consistentes en bienes muebles
o inmuebles de propiedad de CORPAIRE serán transferidos al Municipio del
Distrito Metropolitano de Quito previa decisión del Directorio."

•Sobre la necesidad que el Concejo Metropolitano acepte las donaciones
realizadas a favor del MDMQ, la Procuraduría Metropolitana, emite su criterio
legal en el sentido que:
"(...) considera que en función de guardar homogeneidad con la forma en que se
aceptaban las donaciones de acuerdo a la Ley Orgánica de Régimen
Municipal (derogada) y al no existir norma vigente que determine el
procedimiento, sea el Concejo Metropolitano el que acepte la donación
v autorice el Alcalde Metropolitano la suscripción de los
documentos necesarios para perfeccionaría."

'ANTECEDENTES
•El Señor Alcalde Metropolitano, mediante Resolución Administrativa A003 de
18 de agosto de 2009 delegó al Administrador General

•La Administración General realizó un procedimiento para la constatación física
y levantamiento de inventario de los bienes muebles de propiedad de la
Corpaire.

• Según informe preparado por la Dirección Administrativa y la Jefatura de
Control de Existencias e Integridad, se desprenden los siguientes datos:

-VALOR DE LOS BIENES A DONARSE CORTE SEPTIEMBRE 2010: USD
1.678.689,68
-VALOR DE LOS BIENES A DONARSE CORTE DICIEMBRE 2010: USD
205.652,63
-VALOR TOTAL DE LOS BIENES A DONARSE: USD 1.884.342,31

«Según Oficio No. CA-162.11 de 4 de abril de 2011, suscrito por el ingeniero
Bladimir Ibarra, Liquidador de CORPAIRE, los bienes a transferirse se
encuentran libres de gravámenes o pasivos.
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ECON. RUBÉN FLORES, ADMINISTRADOR GENERAL
METROPOLITANO: En total son un millón ochocientos ochenta y cuatro
dólares en bienes, se hizo dos esfuerzos de liquidación uno a septiembre y otro a
diciembre del 2010.

La Asamblea del ex CORPAIRE ya autorizó a que pasen estos bienes al
Municipio, y finalmente esto es lo que pasa con todo el proceso de inventario
que se hizo. (Da lectura al texto del siguiente cuadro).

ESUMEN DE LOS BIENES A TRANSFERIRSE

Equipos de oficina Valor

Equipos de
computación

Maquinaria y equipo
operativo

Mobiliario
Vehículos

TOTAL

USD 678.193,61

USD 1.094.294,36

USD 55.520,51

USD 56.333,83

USD 1.884.342,31
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OLICITUD

•Con los antecedentes expuesto se solicita que el Concejo
Metropolitano acepte la donación de los bienes de
propiedad de la CORPAIRE en liquidación y se autorice al
Administrador General a realizar los actos necesarios a fin
de instrumentar la donación.

ECON. RUBÉN FLORES, ADMINISTRADOR GENERAL

METROPOLITANO: Con estos antecedentes se solicita al Concejo que autorice
este traspaso, considerando que finalmente esto está funcionando bajo la
Secretaría rectora de la política de movilidad una parte y otra parte en ambiente.
Todo esto es para garantizar un registro contable dentro del inventario
municipal y las cuentas municipales, todo se está utilizando con los mismos
actores que han venido haciendo los dos procesos a través de lo que era
CORPAIRE.

SEÑOR ALCALDE, ENC: Si está claro, tenemos que aceptar para hacer un
registro contable.

CONCEJALA ECON. DENNECY TRUJILLO: Es importante tomar en cuenta y
considerar las recomendaciones que hace el Abogado Pablo Sánchez,
Subprocurador Metropolitano, en el sentido de que la Procuraduría únicamente
considera legalmente pertinente la aceptación de la donación, más no la
transferencia de los pasivos de la Corporación para el Mejoramiento del Aire en
Quito en liquidación, proceso que debe ser analizado independientemente al de
la donación por las implicaciones propias del primero, es decir, lo que nosotros
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deberíamos hacer bajo esta recomendación es aceptar la donación, más no la

transferencia de los pasivos.

SEÑOR ALCALDE, ENC: Se está resolviendo la aceptación de la donación.

SEÑOR ADMINISTRADOR GENERAL: Ya en recursos humanos se resolvió,
lo que está pendiente es el proceso de la renovación de los contratos con las
empresas que están dando el servicio, eso es totalmente diferente.

SEÑOR ALCALDE, ENC: Hoy se está aceptando la donación de los bienes que
tenía CORP AIRE. En consideración, sírvase tomar votación nominal.

NOMBRES

1. SR. JORGE ALBÁN (Alcalde
encargado)

2. ING. MANUEL BOHORQUEZ

3. ECON. ELIZABETH CABEZAS
4. ING. MARÍA SOL CORRAL

5. LCDO. FREDDY HEREDIA

6. PROF. LUISA MALDONADO
7. SR. ALONSO MORENO
8. DR. PABLO PONCE

9. SR. MARCO PONCE
10. SRTA. MARÍA BELÉN

PUNINA

11. LCDO. EDDY SÁNCHEZ

12. ECON.DENNECYTRUJILLO

FAVOR
X

ausente
X

X

ausente

ausente
X

X

X

ausente

X

A favor con la opinión
legal en el sentido de
que al no existir en los
antecedentes de hechos
y derechos puestos, una
norma y un
procedimiento que
determine expresamente
si se quiere que el
Concejo Metropolitano

CONTRA BLANCO
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acepte las donaciones a
favor de la
municipalidad de
bienes, muebles,
inmuebles para su
perfeccionamiento,
Procuraduría
Metropolitana considera
procedente que en
función de guardar la
homogeneidad con la
forma en que se han
venido aceptando las
donaciones, mientras se
emita el procedimiento
legal pertinente por el
legislativo, el Concejo
Metropolitano de Quito
mediante resolución
acepte la donación de
los bienes, muebles
establecidos en el oficio
170 CI del 14 de marzo
del 2011. Es importante
que la Procuraduría
Metropolitana
únicamente considera
legal y pertinente la
aceptación de la
donación más no la
transferencia de los
pasivos de La
Corporación para el
mejoramiento del aire
de Quito en liquidación,
proceso que debe ser
analizado
independientemente al
de la donación por las
implicaciones propias
del primero. Con esas
observaciones.
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13. SRA. MACARENA
VALAREZO

14. DR. FABRICIO VILLAMAR
15. DR. NORMAN WRAY

VOTACIÓN DIRIMENTE

RESULTADO

X

X

X

11

SEÑOR ALCALDE, ENC: Quiero destacar que el informe es parte del
expediente que estamos aprobando, está implícito el informe de la Procuraduría
como parte del expediente.

CONCEJALAS Y CONCEJALES: Aprobado.

[RESOLUCIÓN NO. 2on~39o|

EL CONCEJO METROPOLITANO POR MAYORÍA (11), luego de conocer el
informe legal contenido en el Expediente No. 2010-1295, suscrito por el
Abogado Pablo Sánchez, Subprocurador Metropolitano, relacionado con la
donación de bienes muebles operativos de la Corporación para el Mejoramiento
del Aire de Quito, en liquidación al Municipio del Distrito Metropolitano de
Quito, resolvió aceptar la donación de los bienes muebles para uso de las
Secretarías de Ambiente y Movilidad conforme el detalle constante en el oficio
No. 171-CEI del 14 de marzo del 2011, suscrito por el Jefe de Control de
Existencias e Integridad de la Dirección Metropolitana Administrativa, el mismo
que forma parte integrante de esta resolución.

Resolvió además autorizar al señor Alcalde la suscripción de los documentos
que sean necesarios para el perfeccionamiento de la referida donación.

***************

[Sale el Concejal Sr. Alonso Moreno 13hlO (10 total)

II. Conocimiento y pronunciamiento del Concejo Metropolitano sobre la
iniciativa del concejal Ledo. Eddy Sánchez, sobre procedimientos
legislativos, ética parlamentaria y relaciones en el Concejo Metropolitano.
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SEÑOR ALCALDE, ENC: En consideración.

CONCEJAL LCDO. EDDY SÁNCHEZ: Una breve reseña de lo que ha sido el
proceso de construcción de este proyecto de resolución. Con fecha 27 de mayo
del 2010 el Concejo aprobó de manera unánime mediante resolución 2010-260
que una vez conocido en primera discusión este proyecto en esa fecha se
proceda a receptar las observaciones , recomendaciones por parte de los
concejales, a fin de que pueda estar listo este proyecto de resolución para una
segunda discusión. Esto se hizo y con fecha 3 de junio del 2010 fueron enviados
mediante oficios este documento a los despachos de los diferentes concejales, se
recibieron las observaciones por parte de los concejales: Elizabeth Cabezas,
Manuel Bohórquez, Jorge Albán y Norman Wray que fueron incorporadas en su
momento. Con fecha 25 de agosto del 2010, se remitió a la Procuraduría este
documento más perfeccionado, fue el criterio de la Procuraduría que se espere
la aprobación del COOTAD para poder insertar a la nueva normativa este
proyecto de resolución. Se continuó el trabajo mediante reuniones con usted
señor Alcalde, con Norman Wray y otros compañeros y se fue perfeccionando
dicho documento, se concluyó este trabajo en el mes de abril del presente año y
con fecha 17 de mayo del 2011, se ha enviado con oficio a los diferentes
despachos de los compañeros y compañeras concejalas a fin de que se
incorporen nuevas recomendaciones y sugerencias al presente proyecto de
resolución. Se receptaron nuevas observaciones y recomendaciones por parte de
los concejales Manuel Bohórquez, Pablo Ponce y Macarena Valarezo, los
mismos que han sido incorporados y entregados en este momento en un folders
ya el documento definitivo. En síntesis el proyecto de resolución tiene 18
considerandos legales que constituye en un marco jurídico vigente que permite
la elaboración y aplicación de los procedimientos legislativos y normativas para
el Concejo Metropolitano de Quito, así mismo el contenido está dado en 26
artículos, el primer capítulo se refiere a procedimientos legislativos, el segundo
capítulo trata sobre la ética parlamentaria, el tercer capítulo establece la facultad
de fiscalización y el cuarto capítulo todo lo que hace referencia a los
mecanismos de relacionamiento entre el Concejo y la Administración Distrital.

SEÑOR ALCALDE, ENC: He acompañado en algunos momentos el esfuerzo
que ha hecho el Concejal Sánchez sobre este tema, yo lo he hecho en parte,
porque comparto la necesidad de tener un procedimiento legislativo que nos
ayude a ordenar los procedimientos, no solo es el debate son también los
procedimientos de relación con el trabajo de las comisiones, temas de
fiscalización etc., de tal manera que este instrumento nos va a ayudar mucho a
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ser más ordenamos, sistemáticos, en el procesamiento del trabajo del Concejo. En
consideración.

CONCEJAL ECON. DÉNNECY TRUJILLO: Con fecha 26 de mayo ingresé a la
Secretaría General del Concejo una propuesta de una ordenanza que regula el
funcionamiento del Concejo basándome en la recomendación que dice el
Abogado Pablo Sarzosa Játiva, Subprocurador Metropolitano, en el sentido en el
que informa que una vez que conozca el Concejo, el proyecto de resolución
presentado por el compañero Eddy Sánchez, se lo oficialice como ordenanza, no
como una resolución, en base a eso le he planteado al Concejo y a cada uno de
los concejales y concejalas la posibilidad de discutir esto como un proyecto de
ordenanza que lo que bien manifiesta el Concejal Sánchez es la intencionalidad
de regular el funcionamiento del Concejo Metropolitano en todos sus aspectos.
Yo dejo planteado esto como una propuesta más a discutirse en la comisión que
se conformó de la que no soy parte, pero tengo todo el derecho de presentar
propuestas y proyectos de ordenanza dentro del Concejo para ser analizadas y
debatidas en la comisión especial de la cual forma parte usted Concejal Eddy
Sánchez. Esas son mis observaciones.

CONCEJAL DR. NORMAN WRAY: Mi propuesta sería de que abramos ese
espacio de observaciones y tomemos una decisión en una semana para tener un
documento definitivo y ajustado que permita recoger las observaciones que
podría haber de distintos concejales en relación al texto. Eso le permitiría
además ser un instrumento que tenga la legitimidad suficiente dentro del
Concejo para su sustento y respeto al procedimiento, el aporte que ha hecho
Eddy, nos da la posibilidad de hacer las observaciones necesarias en el menor
tiempo posible.

CONCEJAL SR. MARCO PONCE: Apoyo la propuesta hecha por los dos
concejales que me antecedieron en el uso de la palabra, me gustaría abonar a la
propuesta hecha por la Procuraduría, es un tema amplio, complejo y regulará las
acciones del órgano máximo legislativo de la ciudad, por lo tanto propongo un
plazo perentorio tal vez un plazo más largo que lo que está pidiendo Norman y
se que discuta en forma de ordenanza.
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CONCEJAL DR. PABLO PONCE: En el seno de este Concejo se nombró una
comisión de todos los actores políticos, nos reunimos formalmente con la
Secretaria del Concejo Metropolitano, tiene un acta sentada esta actuación,
adicionalmente a eso, los equipos de cada uno de nosotros hemos venido
trabajando durante todo este tiempo se va a regir los procedimientos
parlamentarios que será beneficioso para los 15 concejales y concejalas. Estando
de acuerdo con esta propuesta del Concejal Eddy Sánchez, me parece pertinente
en la línea de lo que ha mencionado Norman Wray y quienes me han antecedido
en el uso de la palabra, de que sea en el seno de esta comisión que se pueda
discutir todos los aportes de los todos los concejales y que a la brevedad posible
ya que ha pasado un gran tiempo respecto a poder tener un documento final.
Sugiero que para la próxima semana podríamos quedar auto convocados para el
martes a las 11 de la mañana y todos los concejales de la comisión y con legítimo
derecho se puede actuar los 15 concejales auto convocarnos para las llde la
mañana y seguir discutiendo esto en el seno de la comisión. Qué bueno que le
podamos dar ya la legitimidad necesaria y que este documento pueda ser el
producto de cada uno de los aportes de los concejales de este Distrito.

Me parece importante darnos un poco más de tiempo para señalar con precisión
los distintos aportes, sugiero si aceptan los compañeros que nos convoquemos
para le martes a las 11 de la mañana.

CONCEJALA SRA. MACARENA VALAREZO: Que por favor sea el día martes
a las 12hOO. Recibí el día de hoy una propuesta que hizo Dénnecy en esa reunión
sería bueno incorporar y analizar las dos propuestas porque de pronto sale una
sola.

CONCEJAL LCDO. EDDY SÁNCHEZ: Precisamente por eso nos ha tomado casi
2 años tratar este tema, los cruces de horarios de trabajo no ha permitido
avanzar, el documento no necesita de legitimidad, de hecho es legítimo, necesita
ser enriquecido, porque todos los aportes hechos de los compañeros y
compañeras Concejales, le dan la legitimidad del caso, las resoluciones del
Concejo tienen carácter de Ley. Voy a leer nuevamente la resolución No. 2010-
260, en la que indica lo siguiente:

El Concejo Metropolitano de Quito, por mayoría (13 votos), resolvió remitir a
los señores Concejales el texto del proyecto de resolución sobre procedimientos
legislativos, ética parlamentaria y relaciones entre el Concejo Metropolitano y la
Administración Distrital, presentado por el Concejal Ledo. Eddy Sánchez, a fin
de que sea analizado y de existir observaciones o sugerencias de su parte, se
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envíe al despacho del Concejal proponente de dicho proyecto. Esta resolución
fue de 13 de 15 concejales, eso se ha hecho, cito esta resolución que tiene carácter
de norma, de pronto estamos enfocando a construir una ordenanza, una
ordenanza tiene un carácter más general, de impacto y efecto sobre la
comunidad, no solamente en el ámbito del Concejo, una resolución tiene un
carácter más circunscrito a cierto estamento del Concejo en este caso estamos
estableciendo relaciones entre el legislativo y ejecutivo. Por eso en esa fecha se
optó por un proyecto de resolución y no por ordenanza. Acojo las sugerencias
de la Concejala Trujilo y Dr. Wray, en el sentido de establecer una nueva sesión
de trabajo, el pedido es lo más pronto posible, la próxima semana, recibir todas
las observaciones sobre este proyecto de resolución, justamente incorporar lo
que ha propuesto la compañera Dénnecy Trujillo y quienes tengan más
observaciones lo hagan para poder resolver ya, para que en la próxima sesión
de Concejo podamos tratar y tener una resolución que norme la actividad
parlamentaria y las relaciones entre el ejecutivo y legislativo en el Concejo del
Distrito Metropolitano de Quito. Estamos abiertos a trabajar definamos la fecha
y hora para poder convocar a la reunión y perfeccionar este proyecto de
resolución.

SEÑOR ALCALDE, ENC: Hay una resolución que se le delegó a que trabaje
sobre eso, el asunto es acelerar este tema, entonces hagamos un nuevo esfuerzo
de discusión para afinar la propuesta.

CONCEJALA ECON. DENNECY TRUJILLO: Por favor quiero que la Secretaría
del Concejo dé lectura al punto, no estamos resolviendo absolutamente nada,
por favor que se lea con claridad lo que trata este punto. En este momento se
está planteando resolver algo sobre un documento, pero el punto no habla de
resolución, el punto habla de conocimiento y pronunciamiento del Concejo. No
estamos resolviendo.

CONCEJAL LCDO. EDDY SÁNCHEZ: No vamos a resolver sobre este
documento, estamos resolviendo una nueva sesión de trabajo para ultimar y
construir el último documento sobre la base de que se ha presentado este
documento.
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CONCEJAL DR. FRABICIO VILLAMAR. Se han hecho referencias a los
pronunciamientos de la Procuraduría, es necesario hacer referencia a la Ley de
Régimen para el Distrito Metropolitano, en su artículo 7, inciso segundo,
determina que el Concejo organizará mediante ordenanzas los diferentes ramos
de la administración. En el artículo 8 numeral 5, que es competencia del
Concejo regular su régimen de sesiones y dictar los demás reglamentos que
requieran para el funcionamiento del Concejo Metropolitano.

Cuando hace un mes yo presenté un proyecto de ordenanza para la creación de
una empresa, en el Concejo lo que se pronunció es que no se podía tratar eso,
porque no se había tratado también en otra comisión. Para este tema específico
existe una comisión conformada sobre lo cual sería importante que trabajemos.
Esto comenzó con al análisis de la Resolución 002 de la Alcaldía la cual en
discusión aquí en el Concejo nosotros entendíamos los problemas que teníamos
para definir cuáles eran los alcances de cada de las funciones de las funciones
que aquí se representan. El problema que teníamos en ese momento era la
composición mixta de ese espacio, porque tenemos una composición de un
espacio legislativo y una composición de un espacio ejecutivo. Hacíamos
referencia a lo que dice la ley y la constitución en donde las actividades
gubernativas se encarga el Concejo Metropolitano diferencias qué es Gobierno y
qué es Administración y ese es el ejercicio que debía realizarse. Para esto
nosotros nos planteamos que había la necesidad de encontrar un punto medio
de relacionamiento entre lo que puede proponer el Concejo, los Concejales y lo
que se puede hacer desde el lado de la Administración, cuando ustedes
Concejales se encuentran que cualquier vecino les pide que asfalten las calles,
que les solucionen los problemas viales, etc., hay que generar el espacio de
relacionamiento entre el legislativo y el ejecutivo para la solución de esos
problemas, por eso me parece importante que entendamos como necesario, que
este es uno de los objetivos, no solamente el procedimiento parlamentario, sobre
esto tenemos un buen aporte del Concejal Sánchez, de la Concejala Trujillo,
tenemos la práctica legislativa nacional, hay un reglamento con el que ha
funcionado el Congreso Nacional durante muchos años, hay el manual de
Robert que está funcionando más de 250 años, que ha servido para evitar
guerras en el mundo que sería uno de los insumos con los qae se podría
funcionar. Me parece importante que hagamos esta referencia de ¿Qué más
tiene que topar este espacio? No es solamente el que tanto podemos limitar las
posibilidades de los concejales de presentar proyectos en el tiempo o la
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ordenanza de estos. Esto es importante definir el relacionamiento ejecutivo,
legislativo y como generamos un punto de acuerdo intermedio. Si establecemos
esto como objetivo de la normativa que se tiene que construir como ordenanza,
en el seno de la comisión nombrada por el Concejo hace más de un año y medio

podríamos tener un acuerdo.

SEÑOR ALCALDE, ENC: La relación entre el Concejo y la Administración está
definida por la ley del COOTAD, aclara de manera más precisa ese
relacionamiento. Esto es urgente, debemos tener un procedimiento ordenado
del procedimiento legislativo. Hay el consenso de que convoquemos una nueva
sesión de la comisión ampliada para que participemos todos, en esa sesión se
incorporen todas las observaciones lo que la comisión considere pertinente. Ahí
que se trate la preocupación del Concejal Villamar para ver si es un
procedimiento complementario, lo que valdría que eso implique más demora, si
es que es necesario hacer un trabajo adicional, respecto al tema planteado por el
Concejal Villamar. A nivel de la Asamblea es un reglamento interno que regula
los procedimientos legislativos.

CONCEJAL DR. NORMAN WRAY: Se ha tratado de enmarcar esto dentro de
lo que establece el COOTAD en ese marco el COOTAD, en muchas de las
discusiones que tuvimos al inicio de esta gestión del Concejo sobre el
relacionamiento entre el ejecutivo y el legislativo, el COOTAD la superó por ley.
Esos marcos jurídicos tenemos que entender porque sobre eso vamos a tener
que discutir.

SEÑOR ALCALDE. ENC: Sugiero que la Comisión aborde la preocupación del
Concejal Villamar y procedamos así. Fijemos fecha y hora para quedarnos auto

convocados. Sería el martes próximo a las 15hOO.

SEÑORES CONCEJALES: De acuerdo

RESOLUCIÓN No. 2011^39J|

EL CONCEJO METROPOLIANO POR MAYORÍA (10), RESOLVIÓ
CONVOCARSE PARA UNA SESIÓN DE LA COMISIÓN ESPECIAL A FIN DE
PODER TRATAR EL TEMA SOBRE LOS PROCEDIMIENTOS LEGISLATIVOS,
ÉTICA PARLAMENTARIA Y RELACIONES EN EL CONCEJO
METROPOLITANO.
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III. Presentación al Concejo Metropolitano del informe de la Secretaría de
Educación, sobre la disponibilidad de cupos en los establecimientos del
Subsistema Metropolitano de Educación, para el año 2011-2012. Dr. Pablo
Ponce.

CONCEJAL DR. FABRICIO VILLAMAR: En la sesión anterior aprobamos la
Ordenanza que regula la asignación de cupos en los colegios municipales y entre
estas la derogatoria de los capítulos del IV en delante de la Ordenanza 216.
Durante la aprobación en segundo debate de la Ordenanza que regulaba el
acceso a los establecimientos municipales, nos planteábamos que era necesario
que el Concejo Metropolitano conozca cuáles son los cupos que se está sacando
en el sistema en este momento y que la Secretaría los ejecute, básicamente ha
sido entregados a cada uno de los concejales este planteamiento, el cual vale la
pena mencionar que estamos aumentando el número de cupos en relación al
año anterior y me parecía que por la necesidad de transparencia era bueno que el
Concejo lo conozca. Todos tienen este informe y reposa en la Secretaria, en tal
sentido solicito al señor Alcalde que demos por conocido el informe presentado
por la Secretaría.

CONCEJALA ECON. DÉNNECY TRUJILLO: No hemos conocido antes en la
Comisión este documento, me preocupan algunas cosas.

SEÑOR ALCALDE, ENC: ¿Por qué no lo ponemos como un punto para todos
conocer, recoger las observaciones que tiene la comisión y a usted en particular
le parece a fin de poder tratar en una sesión con el conocimiento de todos?

CONCEJALA ECON. DÉNNECY TRUJILLO: Me parece que si tenemos el
documento y lo podemos visualizar las particularidades que tiene esa asignación
por reserva que es el cuadro No. 2, que es el que más me inquieta a mí, es
necesario que lo discutamos ahora. Si hace falta que la Comisión se auto
convoque para analizar esto y traiga un informe acá también aportará. ¡Qué
pena que no podamos contar con un delegado de la Secretaría!
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SEÑOR ALCALDE, ENC: Por favor Concejala le solicito que hagamos un
tratamiento específico de este punto con sus observaciones, a fin de todos tener
la oportunidad de conocerlo.

CONCEJALA ECON. DÉNNECY TRUJILLO: Todos tenemos esta hoja en este
momento nos acaban de entregar para que el Concejo los conozca y todos
aceptamos eso. Este es un documento que nos acaban de entregar este
momento a todos los que estamos aquí. Me preocupa la asignación por reserva
que es el cuadro 2, estoy manifestando que mientras la comisión trata de una
manera equitativa de asignar cupos a indígenas afrodescentientes, a niños con
educación especial hay una asignación por reserva que supera en mucho el
porcentaje de lo que la comisión está tratando de hacer, es necesario que haya
una discusión en el Concejo de esta asignación por reserva, mientras para los
niños afrodescendientes e indígenas en el Colegio Fernández Madrid se les
entrega 5 cupos para los hijos de los maestros y los administrativos de las
unidades educativas se les designa 10 cupos. Esto hay que regular con la
finalidad de que en verdad la norma cumpla con los principios de equidad,
participación e inclusión que tanto discutimos en el Concejo. Que quede claro
cómo se está asignando los cupos por parte del Concejo y a parte cómo se
asigna los cupos por reserva, que este Concejo no lo conocía con anterioridad.

SEÑOR ALCALDE, ENC: Queda señalado el punto, armemos el debate es el
momento pertinente y de ahí pueden derivar resoluciones si es del caso. En el
contrato colectivo consta una asignación particular para los hijos de los
trabajadores.

IV. Breves comentarios sobre el proceso de actualización del catastro del
Distrito Metropolitano de Quito. Sr. Jorge Albán,

SEÑOR ALCALDE, ENC: Hay personas y familias que han expresado
preocupación porque hay funcionarios municipales que les visitan en sus casas
a averiguarle sobre las características de la vivienda, esto es derivado de la
actualización del catastro. Es importante que se haga una información suficiente
a la ciudadanía de qué se trata, porque está generando preocupación y miedo.
Esa es la recomendación que se informe a la ciudadanía de la manera suficiente
de que estamos en un proceso de catastro y que en ese sentido va a haber
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personas del Municipio que visitarán sus hogares para recabar información. El
siguiente punto.

V. Informe sobre las acciones adoptadas por la Administración Municipal
tendientes a la utilización del sistema e-SIGEF, del Ministerio de
Finanzas. Ec. Dénnecy TrujÜlo.

ECON. RUBÉN FLORES, ADMINISTRADOR GENERAL: Este es un tema que
se ha discutido por dos ocasiones en el Concejo, hay algunos elementos
importantes que se debe detallar del avance. El sistema SIGEF ya estuvo
vigente en el Municipio del 2000-2004. Las autoridades del Municipio en el año
2005, decidieron dejar de lado el SIGEF y contratar un sistema diferente, lo que
tenemos en la práctica hoy día el sistema que está vigente no representa el
modelo de gestión institucional y no está adaptado a ese modelo de gestión
institucional y sobre esa base hemos definido algunas prioridades porque
hemos advertido en agosto del año pasado, el sistema tiene una saturación del
98%, estamos al límite se ha hecho un esfuerzo por ampliar el espacio y poder
trabajar, pero tenemos un problema serio de saturación. Sobre esa base
decidimos hacer un análisis de alternativas de sistemas.
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O Antecedentes
De jun-2000 a dic-2004 en el MDMQ, ya estuvo funcionando y
operativo el sistema informático SIGEF del Ministerio de Finanzas en
el Municipio del Distrito Metropolitano de Quito y en todos sus
Entes Contables (versión cliente servidor).

Por disposición de las Autoridades de la época, en ene-2005 se
dispone utilizar el sistema de Contabilidad Gubernamental CG/IFC .
A la fecha se encuentra operativo.

El sistema CG/IFC no se ajusta al modelo de gestión institucional

Ago-2010; las direcciones DMF y DMI levantan la alerta del sistema
Financiero actual de Contabilidad Gubernamental (CG/IFC), el cual
llegó a un 98% de saturación.

Sep-2010; nace el Proyecto Renovación del Sistema Financiero en el
MDMQ.

o Fases y Actores Involucrados
El Ministerio de Finanzas, con su producto el e-SIGEF está impíaníado en
27 Ministerios y aprox. 3500 instituciones del país, incluido el I. Municipio de
Ambato y el Concejo Provincial de Loja. (Versión Web desde jun-2007).
El proyecto se ha definido en las siguientes Fases:
• Fase I (23 entes financieros)- 2011

• Administraciones Zonales y
• Entes Contables

• Fase II Empresas y Corporaciones (8 Empresas) - 2012
Coordinación Ínter-institucional:
• Administración General y Secretaria de Planificación
• Dirección Metropolitana Financiera
• Dirección Metropolitana de Recursos Humanos
• Dirección Metropolitana de Informática
• Contraparte Liderado por el Ministro de Finanzas y se consigue el

apoyo responsabilizando a la Ing. Verónica Gallardo (Subscretaria) y el
equipo técnico.
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ECON. RUBÉN FLORES, ADMINISTRADOR GENERAL: Hoy día son 3.500
instituciones las que manejan el sistema e-SIGEF es un sistema del Estado
ecuatoriano, la idea era desde la perspectiva del trabajo en relación con el
Ministerio de Finanzas que es el propietario tener dos fases de implementación
de este sistema.

La fase I, relacionada con el modelo de gestión municipal que implica al
Municipio más los 23 entes contables. La Fase II, las empresas y corporaciones
están impulsadas desde el próximo año. La coordinación institucional es una
coordinación entre las dos instituciones en el caso del Municipio estamos
trabajando de manera conjunta la Administración General y la Secretaría de
Planificación en el caso del Ministerio de Finanzas el propio Ministro fue la
contraparte inicial y hoy día tenemos una subsecretaría y todo el equipo de
contabilidad del Ministerio de Finanzas en términos de coordinación.

ma del Proyecto
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O Acciones: A la fecha
Modelo de gestión definido y parametrización general del
sistema.

Ingresos de presupuestos aprobados del 2010 como paso
inicial contable.

Ingreso de todos los usuarios municipales para el uso del
Esigef.

Establecimiento de plantilla presupuestaria.

Preparación de los distributivos de Nomina de Empleados,
para ser subid os.

Preparación de la carga de Proveedores asociados con el
municipio.

Verificación de los asientos contables tipo de ajuste.

Canal de comunicaciones probado e instalado con el
:;0[î linisterio de Finanzas.

ECON. RUBÉN FLORES, ADMINISTRADOR GENERAL: Este es el macro
cronograma, hay una hoja ruta que le presentamos tanto a la Comisión como a
este Concejo a finales de diciembre, este proceso tiene las dos fases y está en
ejecución. Hasta la fecha tenemos el modelo de gestión definido, los ingresos
presupuestarios aprobados, el establecimiento de la plantilla presupuestada, la
preparación de la carta, la verificación de los asientos y el canal de
comunicación totalmente expedito con el Ministerio de Finanzas.
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O Personal capacitado
De acuerdo a Eo planificado, se ha cumplido a la fecha con la siguiente
capacitación impartida por los técnicos del MINFIN:
° Capacitación f: Planificación y Formulación del Presupuesto (cumplida)

• 28 de febrero y 01 de abril de 2011

• 61 funcionarios MDMQ capacitados.
• Capacitación II: Ejecución Presupuestaria (cumplida)

• Del 04 al 08 de abril 2011

• 52 técnicos capacitados
• Capacitación III: Ejecución Presupuestaria (en ejecución)

• Del 09 al 13 de mayo 2011

• 38 técniCOS Capacitados (Incluye Bomberos)
• Capacitación IV: Ejecución Presupuestaria (calenda rizad a)

• Del 16 al 20 de mayo 2011
En total 113 funcionarios del MDMQ capacitados a la fecha.

ECON. RUBÉN FLORES, ADMINISTRADOR GENERAL: Hemos
impulsado un proceso de capacitación tenemos un total de 113 del
Distrito Metropolitano capacitados, para el proceso de ejecución
presupuestaria, hay algunas acciones complementarias que se han
estado impulsando en el ejercicio del trabajo.
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O Acciones Complementarias
Con el propósito de garantizar el éxito del proyecto:

• Elaboración del Convenio MDMQ-MINFIN (ejecutándose)
• Se garantice la Autonomía Administrativa y Financiera,

independiente de los cambios políticos que se puedan dar.
• Asistencia Técnica Especializada (soporte)
• Interoperatividad y accesos a Bases de Datos
• Construcción de Interfaces.

• Acuerdos de Servicios (SLA)
• Capacitación de los técnicos del MDMQ

• 4 masivas planificadas en el ICAM
• Carga del Presupuesto 2011
• Piloto y pruebas

• Redigitalización de las transacciones financieras del 2011 en el e-
SfGEF.

ECON. RUBÉN FLORES, ADMINISTRADOR GENERAL: Cuando quisimos
lograr la firma del convenio, hay un tema que requiere un análisis profundo
desde la perspectiva municipal, es el tema de la autonomía, desde el trabajo al
interior del equipo municipal, cuando hemos pedido la construcción del
convenio con el Ministerio de Finanzas, tenemos una limitación, porque hay
versiones contradictorias desde el Ministerio de Finanzas sobre la autonomía,
cuando iniciamos este procesos nos garantizaron total autonomía en términos
de manejo de la base de datos para el Municipio de Quito, y eso hizo que
caminemos, sin embargo en el transcurso del mes anterior hubo una inquietud
por parte de la Secretaría de Presupuestos del Ministerio de Finanzas,
definiendo que la base de datos no podría ser autónoma y que debería estar
dentro de la base de datos global. Eso requiere un análisis estratégico desde
todo el esfuerzo municipal, para ver desde el interés municipal si nos conviene
o no que no tengamos la autonomía del manejo de la base de datos. Ese es un
tema que está en discusión, hemos enviado una carta frente a la respuesta del
Ministerio de Finanzas con mucha claridad para que definan por escrito hasta
qué nivel queda la autonomía municipal totalmente manejable desde la
perspectiva del propio Municipio en cuanto al sistema y a la información. Eso
es lo que tenemos hasta el momento, estamos esperando la respuesta del

i
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Ministerio de Finanzas sobre los detalles específicos de cómo manejar esa
autonomía y qué implicaciones tendría desde la perspectiva de la gestión
financiera al interior del Municipio.

CONCEJALA ECON. DÉNNECY TRUJILLO: Creo que es importante todo lo
que se está haciendo para avanzar al proceso de ir ircorporándole al Municipio
al sistema e-SIGEF, cuando se plantea que la inquietud que tiene la parte
administrativa, ejecutiva del Municipio para adoptar a nuestro sistema en base
a la autonomía, creo que es procedente analizar con claridad la importancia que
tiene la autonomía para el Municipio de la ejecución de sus planes y del
presupuesto, de ninguna manera eso puede estar sobre los grandes problemas
que tenemos ahora y que es de conocimiento de usted señor Administrador y del
Alcalde de Quito, como se maneja la Dirección Financiera y las dificultades que
tenemos ahí. Con documentos yo le he presentado al Alcalde y a usted señor
Administrador, las razones por las que deberíamos migrar de un sistema que no
nos garantiza de ninguna manera la ejecución presupuestaria de una manera
correcta y apropiada, eso tiene que ser valorado, ese fue el punto por lo que he
solicitado muchas veces y he insistido que en este Concejo se trate la importancia
de ir al sistema e-SIGEF, el Municipio de Quito, ya lo tuvo y ahora lo tienen
algunos municipios y algunos consejos provinciales y manejan de una manera
apropiada y transparente la ejecución presupuestaria, la planificación y el
presupuesto. Es importante resaltar eso, si hay municipios que lo están
implementando, porque no puede el Municipio de Quito, implementar una
herramienta que es lo que nos va a garantizar es la transparencia para la
ejecución apropiada, adecuada de los recursos que todos los quiteños y quiteñas
aquí colaboramos. Es importante que esas definiciones que ustedes tienen se
consideren también estas particularidades que estoy mencionando.

CONCEJALA ING. MARÍA SOL CORRAL: Por esa misma inquietud de hacer
el seguimiento nosotros hemos establecido un procedimiento dentro de la
Comisión para hacer el seguimiento de ejecución cada 90 días. Ya tenemos
construida y le voy a solicitar al Concejo para poder hacer la presentación de la
nueva matriz de evaluación trimestral de ejecución presupuestaria que hemos
venido trabajando con la Secretaría de Planificación, con la Administración
General, ahora vamos a tener una matriz en Excel en cada una de nuestras
computadoras en donde vamos a poder leer bien el presupuesto trimestral y
todos los avances y el presupuesto de todo el Municipio y las empresas
públicas con sus proyectos emblemáticos. Eso lo haremos en una próxima

157

Venezuela y Chile - Palacio Municipal I 2571784-2958209



Secretaría
General
Concejo

sesión o en la siguiente. Lo que dice la Concejala es importante, cuando hay una
denuncia de cualquier ciudadano de un procedimiento ilegal dentro de un sector
de nuestro Municipio, lo tiene que poner en el Concejo. Mi Comisión es de
puertas abiertas para que pueda presentar cualquier documento y podamos
conversar con el señor Administrador General.

SEÑOR ALCALDE, ENC: Creo que está claro, no he entrado en los detalles,
pero comparto la preocupación sobre el manejo del sistema financiero que tiene
el Municipio, por eso es que se está migrando a un nuevo sistema. Hay que
esperar la respuesta del Ministerio, porque debemos hacer valer el principio de
la autonomía municipal y buscar un equilibrio apropiado. Cuando tengamos el
informe retomaremos el tema para conocerlo de manera apropiada.

CONCEJAL DR. NORMAN WRAY: Entendemos la complejidad de tener un
sistema informático y de reporte del nivel de ejecución del gasto y de lo que
proviene de los recursos que de acuerdo a lo aprobado por el COOTAD nos
corresponde por derecho, hay que tener una discusión sobre cómo ir mejorando
en la práctica el mecanismo de ejecución de ese presupuesto, es decir, cómo
logramos en una discusión sobre el desarrollo del sistema, pero en la práctica
cada vez aumentar el porcentaje de ejecución de ese presupuesto. Esta es una
discusión que va empatada, no es un problema de discusión de cómo manejo la
base, sino en la práctica cuánto del presupuesto estoy ejecutando. Esa es una
discusión más de fondo.

SEÑOR ALCALDE, ENC: El siguiente punto, por favor.

VI. Saludo del Concejo Metropolitano con motivo del Día Internacional del
Comerciante. Ledo. Eddy Sánchez.

SEÑOR ALCALDE, ENC: En consideración.

CONCEJAL LCDO. EDDY SÁNCHEZ: Al celebrarse este día el día
internacional de comerciante, había solicitado que el Concejo dentro de sus
competencias presente un saludo a este sector de la economía tan importante,
que día a día contribuye al desarrollo de la ciudad.
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SEÑOR ALCALDE, ENC: En consideración, por favor usted Concejal Eddy
Sánchez, podría preparar el texto, pero aprobemos el concepto de enviar un

saludo al sector.

CONCEJALAS Y CONCEJALES: Aprobado.

RESOLUCIÓN No. 2011-392|

EL CONCEJO METROPOLITANO POR MAYORÍA (10), RESOLVIÓ ENVIAR
UN SALUDO AL SECTOR DE LOS COMERCIANTES POR EL DÍA
INTERNACIONAL DEL COMERCIANTE. PARA LO CUAL EL CONCEJAL
LCDO. EDDY SÁNCHEZ ELABORARÁ EL TEXTO CORRESPONDIENTE.

******* ********

VII. Comentarios sobre la I Cumbre de Autoridades Locales "Pacto Climático
de Quito". Ing. María Sol Corral.

CONCEJALA ING. MARÍA SOL CORRAL: Les voy a hacer llegar una carpeta
en la cual consta una documentación que tiene una agenda, un programa y
acuerdo que firmaremos con las autoridades locales el día jueves a las 9h30
empezaremos la Cumbre en el Centro de Exposiciones Quito, les ruego de
manera formal establecer ahí la presencia del Concejo Metropolitano, tenemos
149 Alcaldes confirmados, 12 Prefectos confirmados, estamos confirmando la
asistencia del Presidente de la República, para la inauguración, nuestros
compañeros darán la bienvenida en las mesas sectoriales y pedirles que el día
del almuerzo y la cena cada uno de nosotros sea un anfitrión de las mesas en la
cena de integración y en el almuerzo de autoridades locales. De tener alguna
duda por favor, les ruego decirme, las invitaciones están cursadas, si es que ha
habido alguna omisión en algo, estoy a las órdenes.

VIII. Resolución del Concejo Metropolitano para la entrega de un
reconocimiento a las autoridades locales que participarán de la I Cumbre
"Pacto Climático de Quito". Ing. María Sol Corral.

SEÑOR ALCALDE, ENC: En consideración.
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CONCEJALA ING. MARÍA SOL CORRAL: Sería importante un gesto por
parte del Concejo Metropolitano de Quito, entregarles una mención de honor por
la visita a nuestra ciudad y trabajar en el medio ambiente. Yo le solicito al
Concejo la autorización para poder entregar menciones de honor. Se lo
entregará en la plenaria del viernes a las 9h30 en el Centro de Exposiciones
Quito.

SEÑOR ALCALDE, ENC: En consideración.

CONCEJALAS Y CONCEJALES: Aprobado.

{RESOLUCIÓN No. 2011-393|

EL CONCEJO METROPOLITANO POR MAYORÍA (10), RESOLVIÓ
AUTORIZAR LA ENTREGA DE MENCIONES DE HONOR A LAS
AUTORIDADES LOCALES QUE PARTICIPARÁN DE LA I CUMBRE "PACTO
CLIMÁTICO DE QUITO".

************

SIENDO LAS TRECE HORAS TREINTA Y CINCO MINUTOS DEL JUEVES
VEINTISÉIS DE MAYO DEL AÑO DOS MIL ONCE, SE DA POR
TERMINADA LA SESIÓN PÚBLICA ORDINARIA DEL CONCEJO
METROPOLITANO DE QUITO.

ALCAÍPÉ DEL DISTRIT O METROPOLITANO DE QUITO

ALCALDE DEL DIST1
án Góiru

O METROPOLITANO, ENC.

)g. Patricia Ahtírade Baroj,
SECRETARIA GENERAL DEL CONCEJO METROPOLITANO

Revisado y Depurado: PCP.
-^Transcripción: MSI
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